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Le Président Tebboune reçoit 
les lettres de créance de trois 

nouveaux ambassadeurs

Le Président de 
la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 

a reçu mercredi, les lettres 
de créance de trois nouveaux 
ambassadeurs en Algérie, a 
indiqué un communiqué de la 
Présidence de la République.
“Il s’agit de l’ambassadeur de 
la République de Djibouti, Aïd 
Mesaad Yahia avec résidence 
à Paris, de l’ambassadeur du 
Canada, Michael Ryan Kalan 
et de l’ambassadrice des Etats-
Unis, Mme Elizabeth Moore 
Aubin”, précise le communiqué.
La cérémonie s’est déroulée, 

“en présence du ministre des 
Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à 
l’étranger, Ramtane Lamamra 

et du directeur de Cabinet à la 
présidence de la République, 
Abdelaziz Khellaf”, indique la 
même source.

L’attitude de l’Algérie face à la 
tentative d’infiltration de l’UA par 

l’entité sioniste saluée

Le ministre libanais de 
la Culture, Mohamed 
Wissam Mortada, a 

salué l’”attitude proactive” 
de l’Algérie qui a contrecarré 
la tentative d’infiltration de 
l’UA par l’entité sioniste 
qui y cherchait un statut 
d’observateur, soulignant qu’il 
“est tout à fait naturel pour 
le pays du million et demi de 
chahids d’œuvrer, sans relâche, 
à mettre la scène africaine à 
l’abri du plus dangereux type de 
colonisation de tous les temps”.
“Nous comptons sur l’Algérie, 
sous sa direction clairvoyante 
et forte de son peuple généreux 
et dévoué au service des causes 
arabes, pour redresser les choses 
sur les voies arabe et africaine, 
voire bien au-delà face à 
l’ennemi israélien”, a indiqué 
le ministre libanais dans une 

déclaration à la presse rapportée 
par l’Agence nationale libanaise 
d’information (NNA).
“Rompue à l’art de la résistance et 
de la lutte contre la colonisation 
à laquelle elle a payé un lourd 
tribut, l’Algérie travaille sans 
relâche pour écarter de la scène 
africaine le type de colonisation 
le plus dangereux de tous 
les temps. Une position qui 
revêt, de par son timing, une 
immense valeur nationaliste, 
humaine et juridique, au regard 
de la bienveillance arabe et de 
la protection internationale 
dont est entouré cet ennemi 
colonisateur”, soutient le même 
responsable libanais.
Selon le ministre libanais de la 
Culture, “L’histoire retiendra à 
l’Algérie, à ses dirigeants et à 
son peuple, son fort attachement 
à son histoire et celle de sa 

Nation. L’Algérie sera un pays 
pivot en la matière, au niveau 
de l’UA et des pays arabes, en 
dépit de la difficulté de la tâche 
en cette conjoncture complexe 
marquée par l’absence de pays 
arabes et musulmans influents”.
“Nul doute que le peuple 
palestinien, qui a tant souffert 
des affres de l’intimidation, du 
terrorisme et du blocus imposé 
par cet ennemi qui veut être 
blanchi par plusieurs pays 
arabes et musulmans, sera 
très réactif et reconnaissant à 
l’Algérie pour sa démarche 
courageuse, une position que 
nous percevoir chez les autres 
pays face à l’entité sioniste”, 
a-t-il poursuivi.
L’UA avait pris, dimanche 
dernier, une décision, adoptée 
à l’unanimité par le Sommet 
des Chefs d’Etat et de 
Gouvernement de l’UA, relative 
à la suspension de la décision 
prise par le président de l’UA, 
Moussa Faki, le 22 juillet 
dernier, portant octroi de statut 
d’observateur au sein l’UA à 
l’entité sioniste.
Il a été également convenu de 
créer un Comité de sept Chefs 
d’Etat africains pour formuler 
une recommandation au sommet 
de l’UA qui demeure saisi de la 
question.

PAIX / SÉCURITÉ :
Le coordonnateur de l’ONU 
exprime son intérêt pour 
l’expérience algérienne

Le Coordonnateur résident 
des Nations Unies en 
Algérie, Alejandro 

Alvarez a exprimé, mardi lors 
l’audience que lui a accordée le 
ministre de la Communication, 
Mohamed Bouslimani, son intérêt 
pour “l’expérience algérienne en 
matière de paix et de sécurité”, 
l’Algérie étant un acteur central 
dans ce domaine, a indiqué un 
communiqué du ministère.
Lors de cette rencontre qui s’est 
déroulée au siège du ministère, 
les deux parties ont passé en 
revue “les perspectives des 
relations entre l’Algérie et l’ONU 
ainsi que les mécanismes de 
développement des opportunités 
de la coordination commune 
et de la coopération bilatérale 
permanente”, selon la même 

source.
Le coordonnateur onusien s’est 
dit intéressé par l’expérience de 
l’Algérie en matière de paix et de 
sécurité, l’Algérie étant un acteur 
central dans ce domaine, ajoute 
le communiqué.
Les deux parties ont exprimé 
également leur disposition à 
renforcer et à développer la 
coopération bilatérale entre 
l’Algérie et l’ONU, au mieux des 
intérêts communs, notamment 
dans le domaine de l’information 
et de la communication, 
particulièrement en matière de 
formation, à travers l’organisation 
de sessions de formation au 
profit des journalistes dans des 
domaines liés au secteur, conclut 
le communiqué.

L’ Assemblée populaire 
nationale (APN) 
tiendra, jeudi, une 

séance plénière consacrée aux 
questions orales destinées aux 
ministres de cinq secteurs, 
indique, mercredi, un 
communiqué de cette instance.

Ces questions concernent les 

secteurs de l’Energie et des 

Mines, de l’Industrie, des 

Transports, des Ressources en 

eau et de la Sécurité hydrique, 

ainsi que de la Santé, précise le 

communiqué.

APN :
Séance plénière 

jeudi consacrée aux 
questions orales
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Le Président Tebboune reçoit 
M. Nasser Al-Khelaifi, président 
du réseau qatari “beIN SPORTS”

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a reçu, mardi à Alger, M. 
Nasser Al-Khelaifi, président 
du Conseil d’administration 
du réseau qatari  “beIn 

SPORTS” et président de 
Qatar Sports Investments, 
qui effectue une visite de 
courtoisie en Algérie.
Cette visite devrait ouvrir des 
perspectives de la coopération 
bilatérale dans le domaine 

sportif, notamment l’ouverture 

d’une branche du réseau 

“beIn Sports” en Algérie qui 

s’apprête à organiser les jeux 

méditerranéens durant l’été 

2022.

Commémoration du 64ème anniversaire des évènements 
de Sakiet Sidi-Youcef

La ville tunisienne du 
Kef a abrité mardi 
la cérémonie de 

commémoration du 64ème 
anniversaire des évènements 
de Sakiet Sidi-Youcef, sous 
la co-présidence du Premier 
ministre, ministre des Finances, 
Aïmene Benabderrahmane et 
la Cheffe du Gouvernement 
tunisien, Najla Bouden.
“Ma présence aujourd’hui 
parmi vous pour commémorer 
l’anniversaire de cette épopée 
héroïque intervient à la 
demande du Président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune qui veille à conférer 
à nos relations avec la Tunisie, 
pays frère, un caractère spécial 
et privilégié au regard des liens 
de fraternité, de bon voisinage, 
d’histoire et de destin commun 
liant les deux pays”, a indiqué 
le Premier ministre dans 
son allocution à l’occasion 
du 64ème anniversaire des 
événements de Sakiet Sidi-

Youssef.
“Cette sincère volonté qui 
empreint la coopération entre 
l’Algérie et la Tunisie a été 
exprimée par les Présidents 
des deux pays à l’occasion 
de la visite du Président 
Tebboune dans son deuxième 
pays, la Tunisie, les 15 et 16 
décembre 2021, laquelle a été 
couronnée par la signature de 
plusieurs accords bilatéraux 
dans divers domaines, 
économique, culturel et 
social, outre la Déclaration 
de Carthage qui dessine des 

contours prometteurs pour la 
promotion de nos relations”, 
a-t-il soutenu.
Selon le Premier ministre, 
“les résultats de la visite du 
Président se cristalliseront 
davantage lors des prochaines 
échéances bilatérales, 
notamment à la réunion de 
la Grande commission mixte 
algéro-tunisienne en vue de 
promouvoir ensemble le niveau 
de la coopération bilatérale au 
rang de partenariat efficient 
et solidaire, à la hauteur des 
aspirations des deux peuples 

frères et basé sur les objectifs 
de complémentarité et 
d’intégration conformément 
aux exigence actuelles et des 
enjeux futurs”.
Parmi les principales priorités 
qui “feront sans aucun doute 
l’objet d’une concertation 
et d’une coordination 
continues entre nos deux 
gouvernements”, figurent la 
réalisation du développement 
et de l’intégration entre les 
régions frontalières algérienne 
et tunisienne, à travers 
“l’élaboration de nouvelles 

visions et le lancement des 
projets de développement 
innovants (...), plus réalistes et 
mutuellement bénéfiques pour 
les populations de ces zones”.
A cette occasion, M. 
Benabderrahmane a exprimé 
“sa profonde satisfaction” 
des réalisations accomplies 
ensemble “au titre de cette 
noble démarche, et du niveau 
des relations bilatérales 
constituant un modèle à suivre 
en matière de coopération, 
d’entente et de bon voisinage, 
et un fondement solide pour 
l’édification d’un espace 
régional renouvelé plus 
intégré et plus efficace, 
notamment dans un 
environnement régional et 
international marqué le rythme 
effréné des évènements et la 
multiplication des dangers 
et défis, dont certains ciblent 
essentiellement la sécurité et 
la stabilité de notre région”.

La Tunisie “déterminée à établir un partenariat effectif 
et durable” avec l’Algérie

La Cheffe du 
gouvernement tunisien 
Najla Bouden a 

affirmé, mardi à Kef, que 
son pays était déterminé à 
établir un “partenariat efficace 
et durable avec l’Algérie” 
en accomplissement des 
sacrifices des martyrs des 
deux pays qui ont défendu 
les valeurs de liberté et de 
dignité, notamment à Sakiet 
Sidi Youssef le 8 février 1958.
Dans une allocution 
prononcée dans la commune 
de Sakiet Sidi Youssef, lors de 
la supervision conjointement 
avec le Premier ministre, 
ministre des Finances, Aïmen 
benabderrahmane, des 
célébrations commémorant 
le 64e anniversaire des 
événements de Sakiet Sidi 

Youssef, Mme. Bouden 
a affirmé que la Tunisie 
“est déterminée à établir 
un partenariat efficace et 
durable avec l’Algérie en 
accomplissement du sang des 
justes martyrs et des nobles 
valeurs pour lesquelles ils se 
sont sacrifiés, en particulier 
les martyrs de Sakiet Sidi 
Youssef le 8 février 1958”.
Qualifiant les événements 
de Sakiet Sidi Youssef de 
“forteresse de la lutte commune 
entre les deux pays”, la cheffe 
du gouvernement tunisien a 
indiqué que la commémoration 
de cet événement en présence 
de M. Benabderrahmane et la 
délégation qui l’accompagne 
“traduit la détermination et 
la volonté des deux pays de 
pérenniser la concertation et la 

coopération et de promouvoir 
les relations bilatérales à des 
niveaux supérieurs”.
La célébration de cet 
anniversaire est également 
une “occasion renouvelée 
d’évoquer avec fierté et 
déférence les luttes des martyrs 
qui ont défendu les valeurs de 

liberté et de dignité”.
“Raviver cette épopée 
historique est l’occasion 
de recourir aux valeurs de 
sacrifice, de solidarité et 
de synergie entre l’Algérie 
et la Tunisie, mais aussi 
d’assumer la responsabilité 
d’écrire de nouvelles pages 

dans le registre du partenariat 
constructif et de la coopération 
fructueuse tous azimuts”, a-t-
elle ajouté.
A cette occasion, Mme. 
Bouden a exprimé “la 
considération de son pays 
en faveur de la position de 
l’Algérie aux côtés de la 
Tunisie”, saluant par la même 
“l’attachement des dirigeants 
algériens d’apporter tout 
éventuel soutien” à son pays.
De même qu’elle a appelé 
à la nécessité de “redoubler 
d’efforts pour développer 
les zones frontalières” 
afin qu’elles soient, dira-
t-elle, “une passerelle de 
communication, un levier 
de la coopération et une 
composante fondamentale de 
la sécurité et de la stabilité”.
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Coronavirus : 
L’épidémie rebondit, à 610 

nouveaux cas, lors des dernières 
24 heures 

France :
 levée imminente de l’obligation 
de test pour les extra-européens 

vaccinés

Confirmation du verdict de première instance prononcé à l’encontre 
de Houda Feraoun

Arrestation de quatre suspects 
pour trafic d’armes de guerre

Tentatives d’introduction de 7 qx 
de kif traité par les frontières 

avec le Maroc déjouées

Quatre individus suspectés de trafic 
d’armes de guerre qui activent au 
sein d’un réseau criminel dans 

la wilaya de Tizi-Ouzou ont été placés 
sous mandat de dépôt, a indiqué mardi un 
communiqué de la Direction générale de 
la sûreté nationale (DGSN).
“Les aveux de deux individus suspectés 
d’être impliqués dans une affaire de trafic 
d’armes de guerre activant au sein d’un 
réseau criminel composé de quatre (04) 
individus issus de la wilaya de Tizi-Ouzou 

ont été filmés”, selon la même source.
Les suspects ont été présentés devant 
les instances judiciaires territorialement 
compétentes qui ont ordonné leur 
placement sous mandat de dépôt, ajoute 
le communiqué.
Ces armes de guerre (3 fusils à pompe) 
étaient destinées à être revendues à des 
bandes criminelles ou à des organisations 
terroristes en Algérie, conclut le 
communiqué.               

Des tentatives d’introduction de 
grandes quantités de drogues 
à travers les frontières avec le 

Maroc, s’élevant à plus de 7 quintaux, 
ont été déjouées par des détachements 
combinés de l’Armée nationale populaire 
(ANP) au cours de la période du 2 au 8 
février, indique mercredi un communiqué 
du ministère de la Défense nationale 
(MDN).
“Dans le cadre de la lutte contre la 
criminalité organisée et en continuité 
des efforts intenses visant à contrecarrer 
le fléau du narcotrafic dans notre pays, 

des détachements combinés de l’ANP 
ont arrêté, en coordination avec les 
différents services de sécurité au niveau 
des territoires des 2e et 3e Régions 
militaires, 7 narcotrafiquants et ont 
déjoué des tentatives d’introduction de 
grandes quantités de drogues à travers 
les frontières avec le Maroc, s’élevant à 7 
quintaux et 21 kilogrammes de kif traité”, 
précise la même source.
“Vingt-et-un (21) autres narcotrafiquants 
ont été arrêtés en possession de 22,5 
kilogrammes de la même substance, 
152,31 grammes cocaïne et 25.992 
comprimés psychotropes saisis lors de 
diverses opérations exécutées à travers 
les autres Régions militaires”, ajoute le 
communiqué.
Dans le cadre de la lutte antiterroriste, 
des détachements de l’ANP “ont arrêté 
7 éléments de soutien aux groupes 
terroristes dans des opérations distinctes 
à travers le territoire national”, ajoute la 
même source.

Contrairement aux derniers jours, 
alors en nette déclinaison, la 
Covid-19 a enregistré une hausse 

sensible durant les dernières 24 heures, 
en Algérie.
Le bilan quotidien sur la situation 
épidémiologique du ministère de la 
Santé a fait état, mardi, de 610 nouveaux 
confirmés au coronavirus, contre 502 ; 
hier lundi. Le même bilan a eu également 
à déplorer 13 décès supplémentaires.
Sur le terrain, et alors que les spécialistes 
ne manquent de prévenir sur l’occurrence 
d’un potentiel nouveau variant, en dehors 
de Delta et Omicron, la population a 
littéralement abandonné masques et 
mesures de prévention.

Ce fait peut indiquer soit que l’immunité 
collective a été quasiment atteinte ou bien 
que cet abandon des gestes barrières n’est 
pas de bonne augure, d’autant que les 
autorités médicales ne cessent d’appeler 
à la vigilance. 

La France s’apprête à lever 
l’obligation de tests de dépistage 
du Covid-19 pour tous les 

voyageurs extra-européens vaccinés, a 
annoncé, mardi, le secrétaire d’Etat aux 
Affaires européennes, Clément Beaune.
Le responsable français a expliqué, sur 
TF2 que, la France avait rajouté des tests 
en décembre passé, en raison de la vague 
Omicron, prévoyant d’annoncer « dans 
les prochains jours» la levée des tests 
pour les personnes vaccinées », a-t-il 
précisé.
Dans cette même veine Clément Beaune 
a dit encore s’attendre à une nouvelle 
pratique européenne sur ce plan, tendant 
à ce que les personnes vaccinées «qui 
viennent de l’extérieur de l’Union 

européenne dans l’Union européenne 
aient des mesures allégées», a- t- il 
affirmé.
Il faut savoir que pour l’heure, tout 
voyageur entrant sur le territoire français 
en provenance d’un pays extérieur à 
l’espace européen ; dont le Royaume- Uni, 
doit présenter un test PCR ou antigénique 
négatif de moins de 48 heures.

La Cour d’Alger a 
confirmé, mercredi, 
le verdict de première 

instance prononcé à 
l’encontre de l’ancienne 
ministre de la Poste et des 
Télécommunications, Houda 
Imane Feraoun, soit une peine 
de trois (03) ans de prison 
ferme, assortie d’une amende 
d’un (01) million de dinars pour 
son implication dans une affaire 
de corruption alors qu’elle était 
ministre du secteur.
L’ancien directeur général 
d’Algérie Télécom (AT), Tayeb 
Kebbal poursuivi également 

dans la même affaire a été 
condamné à une peine de quatre 
(04) ans de prison ferme, après 
sa condamnation en première 
instance à cinq (05) ans de 
prison ferme et une amende 
d’un million (01) de dinars.
Les accusés dans cette 
affaire sont poursuivis pour 
des chefs d’accusation liés 
à la corruption, notamment 
dilapidation de deniers publics, 
octroi d’indus privilèges et 
abus de fonction, lors de la 
conclusion de deux marchés 
relatifs à la fibre optique.
Le parquet général avait 

requis, la semaine dernière, 
une peine de 6 ans de prison 
ferme et une amende d’un (01) 
million de DA à l’encontre 
de l’ancienne ministre, et de 
Tayeb Kebbal, outre des peines 
complémentaires portant 
confiscation de tous les biens 
immobiliers et mobiliers et 
des comptes bancaires de 
l’ancienne ministre et des co-
accusés.
Les deux opérateurs “Huawei” 
et “ZTE”, chargés de la 
réalisation des deux projets, ont 
été condamnés par le pôle pénal 
économique et financier près le 

Tribunal de Sidi M’hamed à 
une amende de 4 millions de 
dinars.
Les deux sociétés précitées ont 
été condamnées en première 
instance à verser 10 millions 
de dinars au trésor public à titre 
d’indemnités.
Pour rappel, l’ex P-dg de 
l’entreprise Mobilis, Ahmed 
Choudar a été acquitté et le 
président de la commission des 
négociations avec AT, Berrani 
Sid Ahmed a bénéficié de la 
levée du contrôle judiciaire. 
Les autres accusés dans cette 
affaire ont été acquittés.
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15 projets privés de transport aérien et 11 pour le secteur maritime 
approuvés

Projet Solar 1000 :
 Les opérateurs appellent à libérer le cahier des charges

Les modalités d’ouverture des comptes de trésorerie devise 
fixées

Le ministre des Transports, 
Aissa Bekkai, a évoqué 
ce mardi le dossier de 

l’investissement privé dans le 
domaine du transport maritime 
et aérien, en révélant  “l’octroi 
de 15 accords de principes pour 
des licences dans le domaine de 
l’aviation et 11 licences dans le 
secteur du transport maritime de 
marchandises et de voyageurs”.
Ces accords ne constituent pas 
une autorisation définitive pour 
ces projets, a indiqué le ministre, 

soulignant que l’entrée en vigueur 
est tributaire de la réunion de toutes 
les conditions réglementaires et les 
règles fixant les textes législatifs 
par les investisseurs.
Par ailleurs, le ministre a annoncé 
que des instructions ont été 
données pour la rénovation 
du navire “Tariq Ibn Ziyad”, 
relevant “l’existence d’intentions 
malsaines pour la vente en ferraille 
au poids de ce navire”.
Concernant les embouteillages 
que connaissent les grandes villes, 

particulièrement Alger, M. Bekkai 
a fait état d’une réflexion pour 
la mobilisation d’un nombre de 
bus appartenant à l’entreprise de 
transport universitaire, qui compte 
un total de 2.500 bus, en vue de 
les exploiter dans le transport 
collectif des citoyens. S’agissant 
de l’exploitation du tramway 
de Mostaganem, le ministre a 
annoncé que “cette ligne entrera 
en service au 1e trimestre de 
l’année en cours”. 

Le directeur général du 
Cluster Energie Solaire 
(CES) Boukhalfa Yaïci a 

appelé, mercredi à Alger, à libérer 
le cahier des charges relatif à 
l’appel d’offre du projet “Solar 
1000” qui vise à installer les 
premiers 1.000 Mégawatts (MW) 
du programme nationale des 
énergies renouvelables.
“Nous avons été très contents de 
voir l’appel d’offre finalement 
annoncé (le 24 décembre 2021). 
Les opérateurs ont payé les frais 
nécessaires pour l’obtention du 
cahier des charges, mais à ce jour 
ils ne l’ont pas encore reçu”, a 
déclaré M. Yaïci intervenant sur 
les ondes de la chaîne III de la 
Radio algérienne.
“Nous souhaitons que ce cahier 
soit libéré rapidement pour 
que les entreprises puissent 
commencer à réaliser le projet”, 
a ajouté le directeur général du 
CES, qui regroupe l’ensemble 

des opérateurs de la filière de 
l’énergie solaire en Algérie.
Reporté à plusieurs reprises en 
2022, l’appel d’offre pour la 
réalisation de “Solar 1000” a 
été lancé fin décembre dernier 
par le ministère de la Transition 
énergétique et des Energies 
renouvelables qui a chargé la 
société, nouvellement créée, 

“Shaems”, de traiter cet appel 
d’offres.
Ce projet consiste en la 
constitution de Sociétés de 
Projet (SPV) chargées de réaliser 
un projet de centrales solaires 
photovoltaïques d’une capacité 
totale de 1.000 MW, réparties sur 
le territoire national, en lots de 50 
à 300 MW chacune.

Il s’inscrit dans le cadre de 
la réalisation du programme 
nationale des énergies 
renouvelables qui ambitionne à 
installer 15.000 MW de sources 
renouvelables d’ici 2035.
“Pour concrétiser ce programme, 
nous avons besoin d’une cadence 
de l’ordre de 1.000 MW par an, 
mais aujourd’hui nous sommes 

en 2022 et nous avons rien de son 
déploiement”, a-t-il regretté.
“Nous sommes très déçu que 
ce programme, lancé en 2020, 
ne connais pas encore un début 
d’application”, ajoute M. Yaïci.
Le directeur général du CES 
explique ce “retard” par la 
dépendance persistante du pays 
aux hydrocarbures: “Une hausse 
des prix du baril est très bonne pour 
l’Algérie, mais j’ai l’impression 
qu’elle est en train de nous faire 
vivre les années passées, avec les 
mêmes reflexes”.
Créé en 2017, le Cluster Energie 
Solaire regroupe 34 opérateurs 
publics et privés activant dans 
les différents segments de la 
filière (fabricants de panneaux, 
EPC, installateurs, opérateurs de 
maintenance, écoles et centres 
de recherche et développent), 
dans l’objectif de développer des 
synergies entre les parties de cette 
industrie.

La Banque d’Algérie (BA) 
a fixé, dans une note 
adressée aux banques 

intermédiaires agréées, les 
modalités d’ouverture et de 
fonctionnement des comptes de 
trésoreries devises.
Cette note datée du 7 février 
en cours, dont l’APS détient 
une copie, fixe les modalités 
d’ouverture et de fonctionnement 
des comptes de trésorerie devise 
de banques intermédiaires 
agréées ouverts sur les livres de la 
Banque d’Algérie, en application 
des dispositions du règlement de 
la Banque d’Algérie n 04/2020 du 
15 mars 2020, relatif au marché 
interbancaire des changes, des 
opérations de trésorerie devises et 
aux instruments de couverture du 
risque de change.

Elle vient en application 
également de la note de la 
Direction générale des changes 
n 02/2022 du 26 janvier dernier 
2022, qui autorise les banques à 
ouvrir des comptes de trésorerie 
devise, sur les livres de la Banque 
d’Algérie.
Ainsi, les banques intermédiaires 
agréées sont instruites pour 
l’ouverture de ce type de comptes 
de s’adresser à la Direction de 
traitement des opérations de 
marchés à travers une demande 
écrite dans laquelle seront 
indiquées les monnaies. Une 
notification leur sera transmise 
marquant la date du début de 
fonctionnement du compte, est-il 
précisé dans la note de la Banque 
d’Algérie.
Les comptes de trésorerie devise 

sont alimentés par des virements 
provenant des comptes devises 
clientèles ou fonds propres 
de la banque concernée ainsi 
que des comptes de trésorerie 
devises d’une autre banque de 
droit Algérien et vice versa, a 
souligné la banque centrale, et ce, 
conformément aux articles 4, 9 et 
11 du règlement relatif au marché 
interbancaire des changes, des 
opérations de trésorerie devises et 
aux instruments de couverture du 
risque de change.
La transcription des opérations sur 
les livres de la Banque d’Algérie 
s’effectue quotidiennement 
pendant les jours ouvrés.
Les banques sont tenues aussi 
de déclarer leurs transactions 
via des messages SWIFT sous 
format (MT199) et qui doivent 

comprendre les numéros de 
comptes à mouvementer, le 
montant et la devise en chiffres et 
en lettres, l’objet et la nature de 
l’opération, le nom de la banque 
bénéficiaire si le cas se présente, 
précise la BA dans la même note, 
ajoutant que des avis de débit 
(MT900) et/ou de crédit (MT910) 
ainsi que des relevés de comptes 
(MT950) sont transmis aux 

banques concernées confirmant 
l’exécution de leurs transactions.
S’agissant de la gestion financière 
des opérations sur les comptes 
de trésorerie devises, celle-
ci est du ressort des banques, 
a affirmé en outre la Banque 
d’Algérie, se réservant le droit 
de demander toutes informations 
complémentaires afférentes à ces 
opérations.
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ANNABA / Sûreté de wilaya 
4.061 interventions policières 

facilitées par l’exploitation  
des caméra de télésurveillance

ANNABA / Sûreté de wilaya
Plus de 2100 opérations policières 

durant le mois de janvier 2022

ANNABA / Développement local 
La commue d’El Eulma au centre 
d’une réunion de travail présidée 

par le wali

ANNABA / Cadre de vie   
Le P/APC Youcef Chouchene
 l’a annoncé : 33 opérations 

et 43 kms de chaussée 
programmés 

Près de 4061 interventions ont été 
effectuées par les services de la 
sûreté de wilaya d’Annaba, lors du 

mois de janvier de l’année en cours, grâce à 
l’exploitation des caméras de surveillance. 
Le suivi en temps réel et permanent des 
événements à partir des salles d’opérations 
des sûretés de wilaya, en coordination 
avec les services opérationnels sur 
terrain, ont permis de mettre en échec des 
tentatives criminelles et le démantèlement 
de plusieurs réseaux, notamment de 
narcotrafic. Il s’agit de 97 interventions 
concernant le trafic et contrebande de 

drogue, 32 interventions concernant 
les affaires de vol et cambriolage, 219 
interventions concernant les accidents de 
voitures  avec dégâts matériels et corporels, 
67 interventions concernant la gestion 
anarchique et illégale des parkings, 47 
interventions concernant l’état d’ivresse 
sur la voie publique, 1067 interventions 
pour faciliter circulation routière, et 
2488 diverses interventions. En effet, la 
DGSN mise sur la télésurveillance qui 
vise à renforcer la stratégie de lutte contre 
toute forme de criminalité et la protection 
des personnes et des biens à travers une 
couverture sécuritaire plus large.

Le wali d’Annaba, Berrimi Djamel 
Eddine, a  présidé  une réunion de 
travail portant sur l'examen de l'état 

d'avancement de la mise en œuvre des 
opérations d'aménagement enregistrées 
dans les différents programmes 
d'aménagement au profit de la commune 
d'El-Eulma. Ont assisté à cette réunion, 
le Président de l’APW, le Secrétaire 
général  et d’autres responsables de 
l’exécutif. Au terme des exposés et des 
débats ouverts  par le Directeur de la 
Programmation et du suivi budgétaire, 
le Directeur de l'Administration locale 
et le P/APC d’Eulma, portant processus 
de développement inscrit au profit de 
ladite commune avec les intitulés des 
programmes sectoriels, commune et 

programmes financés par le Fonds de 
Solidarité et de Garantie des Collectivités 
locales, le wali a indiqué que la commune  
d’El Eulma est l'une des meilleures 
communes en termes de gestion, ceci 
s'explique par le taux de consommation 
des crédits et de paiement financier pour 
l'année 2021 estimé à 77,82%. Dans le but 
d'améliorer le cadre de vie du citoyen, et 
notamment l'hygiène, le wali a instruit le 
responsable concerné à l’effet de procéder 
à l’acquisition de 70 bacs à ordures  
métalliques d'une capacité de 1100 litres. 
Le premier responsable de l’exécutif, a 
insisté sur la nécessité de prioriser les 
projets et d'épurer le blog des projets 
intitulé 2022 et assuré les nouveaux élus de 
sa disponibilité constante pour les assister  
dans la promotion  du développement de la 
municipalité d'El Eulma.

D'année en année, c'est le 
sempiternel casse-tête dont 
souffre la population annabi, 

en matière d’hygiène, d'éclairage public 
et de réhabilitation des routes et trottoirs 
ainsi que d'autres problèmes de gestion 
ayant trait aux EPICS de ramassage 
des déchets et de l'éclairage ainsi que 
les fuites et stagnations d'eau. C'est le 
même constat, le même décor.Tous ces 
points noirs cités ont été exposés, hier, 
au P/APC, Youcef Chouchene. Celui-ci a 
d'emblée clarifié les choses et la mission 
de chacun." l'APC est souvent confrontée 
à des problèmes de compréhension par les 
citoyens en ce qui concerne les missions 
des EPICS d'éclairage et de nettoiement, 
les citoyens pensent toujours que c'est la 
commune, hors ces entreprises de wilaya 
sont autonomes" a-t-il précisé. Lors d'une 
émission radio en direct avec les citoyens, 
ces derniers ont soulevé tous les points 
noirs, relatifs au cadre de vie des citoyens 
des différents quartiers, mauvais état des 
routes, les déchets jetés sur la chaussé, 
problème d' éclairage au niveau de la rive 

Ouest de la ville, l’insalubrité au niveau des 
stations des bus et autres désagréments. A 
ce sujet,  le P/APC n'a pas manqué aussi de 
souligner le manque de civisme du citoyen 
en ce qui concerne l’hygiène. Devant une 
telle situation ayant trait au cadre de vie 
exposé, le P/APC Youcef Chouchene a 
indiqué que pas moins de 33  opérations et 
43 kms de chaussés figurent au programme 
de la commune pour améliorer le cadre 
de vie des citoyens précisant que de 
nouveaux espaces verts, vont être ouverts 
au public dans quelques jours. Aussi 
d'autres opérations d'amélioration urbaine 
figurent dans le Pprogramme communal de 
développement a-t-il en outre fait savoir.

Le bilan relatant les activités 
policières depuis le mois de janvier, 
fait ressortir une nette progression 

des interventions des éléments de la 
sûreté de wilaya, tous corps confondus et 
une amélioration constante du dispositif 
sécuritaire, tel qu’instauré pour lutter 
contre la criminalité et tout autre délit 
au niveau de la wilaya d’Annaba. Selon 
les statistiques,  il ressort depuis le mois 
de janvier dernier,  2165 opérations 
policières, l’arrestation de 124 personnes  
pour possession d’armes blanches, ainsi 
que 364 individus appréhendés pour 

possession de comprimés psychotrope 
destinés à la consommation et 638 
individus concernés par  des avis de 
recherches et 526 arrestations impliqué 
dans différents délits. Dans le même 
sillage il a été indiqué que prés d’un demi-
kilo de drogues et 3675 psychotropes  ont 
été saisis durant les différentes sorties. Les  
mis en cause, ont été placés en détention 
provisoire en attendant l’instruction 
judiciaire de ces affaires. 
Un appel au civisme des citoyens a été 
lancé par les forces de l’ordre qui ne 
cessent de  rappeler la disponibilité des 
numéros verts mis à la disposition des 
citoyens. 

Tayeb Zgaoula

Sihem Ferdjallah

I.B Sarah Yahia
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ANNABA / Squat des espaces publics 

La sûreté de wilaya et l’APC 
libèrent les espaces publics 
et trottoirs squattés par les 
commerçants en infraction

ANNABA / Spéculation 
Les prix des fruits et légumes 

s’emballent
La banane atteint 450 DA le kilo

ANNABA / Commerce illicite
Guerre déclarée aux marchés 

informels… ils seront éradiqués 
avant le début du mois 

de ramadhan

ANNABA / Habitat 
Les occupants du bidonville 
«El Mokawama» réclament 

l’accès à un logement décent

Les services de l’APC d’Annaba 
ont déclaré la guerre aux marchés 
informels et au squat des trottoirs 

par les commerçants en collaboration 
avec la sureté de wilaya. En effet, ces « 
points noirs » qui gangrènent le trésor et 
qui causent beaucoup de désagréments aux 
citoyens seront éradiqués avant le début 
du mois de ramadhan.  Tous les vendeurs 
informels seront transférés dans les plus 
brefs délais vers les marchés de proximité, 
notamment ce d’Oued Forcha, Oued 
Dheb, Djebent Lihoud et la cité Safsaf. Les 
services de l’APC en coordination avec 
les services de la police de l’urbanisme 

et de l’environnement ont entamé la 
première opération d’éradication du 
marché informel au niveau de la cité 1276 
logements. Cette opération d’éradication, a 
permis «de remettre en valeur l’esthétique 
de ce quartier et de libérer les espaces 
publics ainsi que la circulation routière». 
Il a été ajouté que plusieurs opérations 
similaires vont être initiées dans un proche 
avenir dans plusieurs localités de la wilaya 
afin d’éradiquer tout commerce illicite.
Ces mesures sont de nature à mettre un 
terme aux trottoirs et abords des grandes 
places et boulevards de la ville squattés, 
qui n’ont pas manqué de  provoquer l’ire 
des exploitants de commerce  légaux. Ce 
type de commerce a créé une concurrence 
déloyale vis-à-vis du commerce légal, 
en plus du fait qu’il constitue une source 
de prolifération de détritus sur la voie 
publique.
Les riverains ont quant à eux exprimé leur 
satisfaction en constatant la suppression de 
ce marché anarchique qui leur pourrissait 
la vie.

Les habitants du bidonville de la cité 
« El Moukawama » de la commune 
d’El Hadjar ont de nouveau exprimé 

leur mécontentement et s’interrogent 
au sujet des lenteurs administratives 
concernant  leur relogement dans de 
meilleures conditions.
«Ce que nous endurons dans ces 
habitations de fortune réalisées par nous-
mêmes avec des moyens rudimentaires est 
insupportable. Ces bidonvilles manquent 
cruellement de commodités indispensables 
à une vie plus au moins normale, feront-ils 
remarquer». «Toutes les autorités locales 
compétentes sont pourtant, au courant 
de notre situation et nous ont promis, 
à plusieurs reprises, de nous affecter 
vers de nouveaux logements. « Depuis 
une quinzaine d’années, mon dossier se 
trouve au niveau des services de la daïra 
qui m’informe à chaque fois que je serais 
relogé dans les prochaines semaines», 
nous dira un père de famille» .«Nous 
vivons dans des conditions lamentables. 
Les maisons menacent ruine. Nous avons 

épuisé tous les recours possibles pour 
que nos doléances soient prises en charge 
par les autorités locales», ont déclaré à 
l’unanimité des chefs de familles .«On ne 
peut pas patienter encore plus en raison 
de la dégradation des maisons envahies 
par les rats», a-t-on lancé.  « Ma famille 
et moi habitons chez mon frère dans une 
pièce. Nous avons déposé un dossier 
en 1994 pour bénéficier d’un logement, 
s’exprimera un plaignant. 

Plusieurs  affaires  de squat illicite des 
trottoirs par des établissements de 
commerce, notamment les cafétérias 

et les restaurants, ont été traitées par les 
services de sûreté d’Annaba  et l’APC.  
Selon une source proche de la wilaya, 
les services concernés ont procédé au 
recensement de tous les espaces squattés 
par ces commerces et constaté si ces 
derniers disposaient ou non  d’autorisation 
d’exploitation. Des mesures ont été prises 
pour libérer ces espaces ou bien procéder 
à la régularisation par les commerçants 
concernés sur la base d’un cahier des 

charges. Nos sources indiquent que le  P/
APC a insisté pour intensifier la lutte contre 
l’occupation anormale des espaces publics. 
L’action vise plus particulièrement à 
assainir le paysage des zones stratégiques, 
transformées en territoire conquis par 
certains contrevenants, notamment dans 
le chef-lieu où cette transgression a pris 
des proportions démesurées à tel point 
que même la voie publique a été squattée 
par un éventail d’activités commerciales. 
Dans le même sillage, les mêmes services 
ont traité plusieurs  affaires de ventes 
illégale sur la place publique, et autres  
affaires pour le placement de barrières ou 
de balises sans autorisation.

Sur les marchés de fruits et légumes 
d’Annaba, le prix du fruit exotique, 
la banane, a atteint 450 DA le kilo, 

contre 250 DA, il y a quelques jours.  En 
effet, Il ne se passe pas une semaine sans que 
les prix des fruits et légumes n’augmentent 
ostensiblement. N’échappant pas à la règle 
générale, les marchés d’Annaba affichent, 
depuis la fin ce de week-end pluvieux, 
une mercuriale dopée où la hausse touche 
pratiquement tous les produits agricoles. 
Ainsi, malgré la baisse sensible du prix de 
la pomme de terre, il y a quelques jours, 
voilà qu’elle repart à la hausse et elle se 
vend aujourd’hui  à 100 DA au grand 
dam des ménages. Le kilo des bananes 
ne descend plus sous la barre des 400 DA 
depuis quelques jours. Seuls les oranges de 
saison sont à la baisse, de quoi désespérer 

les bourses moyennes. Un retraité du 
secteur de la santé, s’interroge sur les 
raisons de cette hausse vertigineuse des 
prix qui est en train de laminer les petits 
salaires. “Personnellement, je n’arrive 
plus à suivre avec ma pension de retraite 
et mes achats ne concernent que le strict 
nécessaire”, précise-t-il. Cette hausse 
aussi bien inconsidérée qu’injustifiée des 
prix des fruits et légumes n’était pas due 
au manque de la production nationale, 
mais plutôt à de la spéculation affirment 
les consommateurs dont la bourse est 
déjà mise à rude épreuve. Pour les 
consommateurs, tous ces opérateurs se 
seraient donné le mot pour relever la barre 
des produits qui, pourtant, ne payaient pas 
de mine il y a quelques jours. Qu’attendent 
les services concernés pour intervenir et 
remettre ces assoiffés de gain facile à leur 
place.

I.B

Sarah Yahia

Sihem Ferdjallah

I.B



Une expérience de 
fabrication de 
compost pour son 

utilisation en agriculture 
comme alternative aux 
engrais chimiques, a donné 
des résultats prometteurs à 
Ouargla, en termes de qualité 
et d’impact sur les cultures, 
a-t-on appris mercredi auprès 
de ses initiateurs.
Menée dans une exploitation 
agricole privée ‘’Frères 
Seddiki’’, dans la périphérie 
d’Ouargla, cette expérience 
consiste à produire un engrais 
naturel, à savoir le compost à 
partir de déchets organiques, 
notamment ceux du palmier-
dattier mélangés avec des 
fumiers de bovins, a expliqué 
à l’APS, Maamar Rahmani, 
agronome à l’exploitation 

précitée.
L’opération a pour objectif de 
produire un engrais naturel 
au lieu d’utiliser des engrais 
fabriqués à base de produits 
chimiques, souvent nocifs sur 
la santé humaine, en plus de 
contribuer à la valorisation 
des déchets végétaux et la 

protection de l’environnement 
à travers la promotion de 
la culture de recyclage 
des matières premières 
disponibles et économiques, à 
savoir les déchets du palmier, 
a-t-il déclaré.
La fabrication du compost doit 
passer par plusieurs étapes, 

notamment le broyage des 
déchets organiques (feuille 
et déchets du palmier), le 
malaxage avec le fumier de 
bovins, puis le séchage solaire 
direct en plein air (convection 
naturelle), a expliqué M. 
Rahmani.
Il a jouté que la réussite de 
l’expérience est encourageante 
pour le développement de ce 
créneau, et ce par la création 
d’une unité de fabrication de 
compost qui serait, dit-il, une 
première dans le Sud du pays.
L’utilisation du compost 
comme alternative aux engrais 
chimiques coûteux permettra 
d’apporter aux plantes les 
compléments d’éléments 
nutritifs nécessaires, 
d’augmenter le rendement 
et la qualité des cultures et 

d’obtenir ainsi un produit 
agricole bio, a-t-on précisé.
Couvrant une superficie 
de 400 hectares, prés de 
la RN-53, au Nord-est 
d’Ouargla, l’exploitation 
agricole précitée, dont la 
création remonte à 2017 dans 
le cadre de la concession 
agricole, est spécialisée dans 
les cultures stratégiques, à 
savoir la phoeniciculture, la 
céréaliculture sous pivots 
(blés dur et blé tendre, orge 
et avoine), en plus de la 
culture sous serres, le Colza et 
l’aliment de bétail.
A titre d’exemple, l’exploitation 
a enregistré des résultats jugés 
‘’encourageants’’ en matière 
de rendement, variant entre 56 
à 66 qx/ha pour le blé dur et le 
blé tendre.
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OUARGLA :

Une expérience locale de fabrication de compost naturel

La production de tomate 
d’arrière saison, 
de plein champ, a 

enregistré cette saison dans 
la wilaya d’El-Oued quelque 
trois (3) millions de quintaux, 
a-t-on appris mercredi auprès 
de la Direction des services 
agricoles (DSA).
Cette production est en hausse 
de plus de 11% par rapport à 
celle de l’an dernier qui n’avait 
pas excédé les 2,7 millions 
de quintaux, et ce grâce à 
l’orientation de nombreux 
agriculteurs vers ce type de 

cultures, a affirmé le DSA 
d’El-Oued, Ahmed Achour.
Elle a été réalisée sur une 
superficie de 4.000 hectares, 
elle même en hausse de 12,5% 
par comparaison à la superficie 
consacrée la saison dernière à 
la tomate d’arrière saison de 
plein champ, un légume très 
demandé en hiver du fait de sa 
rareté, a-t-il précisé.
Ce genre cultural est 
développé dans six communes 
de la wilaya d’El-Oued (Hassi-
Khelifa, Debila, El-Magrane, 
Trifaoui, Reguiba et Taleb-

Larbi) réputées pour la fertilité 
de leur sol, a ajouté M.Achour.

La wilaya d’El-Oued est 
pionnière à travers le pays 

en matière de production de 
tomate d’arrière-saison de 
plein champ, qui est récoltée 
durant la période s’étalant 
entre décembre et février et 
commercialisée à travers le 
territoire national, a-t-il encore 
fait savoir.
La wilaya renferme une 
surface agricole exploitée 
de 105.500 hectares, qui 
enregistre annuellement une 
extension de 1 à 5%, selon les 
données de la Direction des 
services agricoles.

EL-OUED / AGRICULTURE
Production de quelque 3 millions qx de tomate d’arrière saison

La campagne nationale de 
lutte contre l’épidémie 
de la Covid-19 lancée 

mardi à partir de la wilaya 
d’Oran par l’Observatoire 
national de la société civile 
touchera durant un mois 
différentes wilayas du pays.
Le coup d’envoi de cette 
campagne a été donné au 
niveau du square Port Saïd, au 
boulevard de l’ALN (Front de 
mer), sous la supervision du 
président de l’Observatoire 
national de la société civile, 
Abderrahmane Hamzaoui, en 
compagnie du wali d’Oran, 
Saïd Sayoud, et des autorités 
locales, avec la participation 
de nombreuses associations.
Dans son discours d’ouverture, 
M. Hamzaoui a indiqué que 

“l’Observatoire national 
de la société civile a lancé 
cette campagne en raison de 
l’augmentation des cas de la 
Covid-19, car la société civile 
doit participer à la lutte contre 
la propagation de l’épidémie 
par la sensibilisation et la 
sensibilisation”.
Cette initiative, a-t-il dit, 
vise à unifier les efforts des 
associations dans le cadre de la 
sensibilisation des citoyens sur 
l’importance de la vaccination 
contre Covid-19, notant que le 
choix de la wilaya d’Oran pour 
donner le coup d’envoi n’est 
pas fortuit, car Oran accueillera 
les Jeux méditerranéens l’été 
prochain.
“La société civile doit 
contribuer à préparer 

l’environnement adéquat 
pour accueillir cet événement 
sportif dans les meilleures 
conditions”, a souligné, à 
ce propos Abderrahmane 
Hamzaoui .
Il a également indiqué 
que l’organisation de cette 
campagne “est l’occasion 
d’identifier les axes de 
coordination avec les autorités 
et les instances oeuvrant à la 
préparation de cet événement 
avec la société civile”.
“La société civile et le 
mouvement associatif à travers 
le pays sont présents pour 
soutenir les efforts de l’Etat 
face à cette crise sanitaire, 
avec l’encadrement de 
l’Observatoire qui travaillera à 
coordonner avec les différents 

acteurs pour assurer l’efficacité 
de la campagne”, a également 
soutenu le responsable de 
l’Observatoire national de la 
société civile.
Une exposition a été organisée 
avec la participation des 
associations actives, des 

services de la protection civile, 
du Croissant-Rouge algérien 
(CRA), des établissements de 
santé publique et de tous ceux 
qui sont impliqués dans les 
opérations de sensibilisation 
et de vaccination contre le 
Coronavirus.

ORAN / CRISE SANITAIRE
Lancement de la campagne nationale de lutte contre 

l’épidémie de la Covid-19



Crise en Ukraine
La France, l’Allemagne et la Pologne affichent un front uni

Boris Johnson remanie Downing Street pour sauver son mandat

Emmanuel Macron a 
rencontré les dirigeants 
allemands et polonais 

à Berlin au lendemain de son 
tête-à-tête avec Poutine. Il 
avait rencontré plus tôt dans la 
journée le président ukrainien et 
s’est dit optimiste quant à une 
désescalade, selon le monde fr.
Préserver la paix en Europe : 
la France, l’Allemagne et la 
Pologne ont affiché leur objectif 
commun et leur unité, mardi 
8 février, après un marathon 
diplomatique d’Emmanuel 
Macron qui assure voir des 
« solutions concrètes » à la 
crise russo-occidentale liée à 
l’Ukraine.
Les trois pays sont « unis » pour 
empêcher la guerre « par la 
diplomatie et par des messages 
clairs, ainsi que la volonté 
commune d’agir ensemble », a 
assuré le chancelier allemand 
Olaf Scholz qui recevait les 
présidents français et polonais, 
Emmanuel Macron et Andrzej 
Duda.
Ce dîner de travail à Berlin était 
la dernière étape de la tournée 
diplomatique d’Emmanuel 
Macron qui a enchaîné un long 
face à face avec Vladimir Poutine 
lundi, puis avec Volodymyr 
Zelensky, le président ukrainien, 
mardi, à la recherche d’une 
issue diplomatique dans un 
contexte de tensions d’un niveau 
rarement atteint depuis la fin de 
la Guerre froide.
Andrzej Duda a dit croire 
possible « d’éviter la guerre », 

tandis qu’Emmanuel Macron a 
plaidé en faveur « d’un dialogue 
exigeant avec la Russie » car 
c’est « le seul chemin qui rendra 
possible la paix en Ukraine », 
lors de courtes déclarations 
avant leur réunion.
La présence de dizaines de 
milliers de soldats russes à 
la frontière ukrainienne fait 
craindre aux Occidentaux une 
invasion de l’Ukraine par la 
Russie, qui a déjà annexé la 
Crimée en 2014 et soutient les 
séparatistes en guerre avec les 
forces ukrainiennes depuis la 
même année, un conflit ayant 
fait plus de 13 000 morts et 
n’ayant jamais cessé malgré les 
accords de paix de Minsk.
« Nul n’est naïf »
Au lendemain de sa rencontre 
avec le président russe Vladimir 
Poutine, qui s’est dit prêt à « 
des compromis », le président 

français, Emmanuel Macron, 
s’était rendu, plus tôt mardi, 
à Kiev, où il a rencontré 
son homologue ukrainien, 
Volodymyr Zelensky.
A l’issue de ces rencontres, M. 
Macron a déclaré qu’il existait 
« désormais la possibilité de 
faire avancer les négociations 
» de paix entre la Russie et 
l’Ukraine. Il s’est également 
montré optimiste quant à la 
possibilité de trouver « des 
solutions concrètes pratiques 
»pour aboutir à une désescalade. 
Le président Poutine « m’a dit 
qu’il ne serait pas à l’origine 
d’une escalade. Je pense que 
cela a son importance », a-t-
il expliqué. « Il ne faut en rien 
sous-estimer la tension que nous 
sommes en train de vivre (…) on 
ne peut pas régler cette crise en 
quelques heures de discussions 
», a-t-il cependant averti.

Le président français a aussi 
souligné un engagement russe 
sur le fait « qu’il n’y aurait pas 
de base fixe ni de déploiement 
d’équipements sensibles » en 
Biélorussie, où des manœuvres 
militaires communes avec la 
Russie sont prévues jusqu’au 20 
février.
En revanche, M. Macron a 
précisé ne pas avoir obtenu 
d’engagement quant au retrait 
des troupes russes de la frontière 
russo-ukrainienne. « Nul n’est 
naïf, les déploiements récents 
sont liés à une situation de 
tension. Hier, je n’ai pas annoncé 
quoi que ce soit sur ce sujet. 
Ce sera le fruit d’un processus 
que nous avons ouvert », a-t-il 
détaillé.
Boutade de Poutine à Zelensky
Globalement, selon le chef 
de l’Etat, la question de la 
désescalade dans la région « 
ne se réduit pas à la question 
de l’OTAN », mais « recouvre 
d’autres sujets ». « En la 
matière, il nous faut poursuivre 
le dialogue » avec Vladimir 
Poutine, a-t-il insisté.
Interrogé sur le résultat de la 
rencontre entre Vladimir Poutine 
et Emmanuel Macron, le chef de 
la diplomatie européenne, Josep 
Borrell a estimé mardi que cela 
représentait « un élément de 
détente », tout en reconnaissant 
que le « problème » n’avait « pas 
encore été résolu ». « La visite 
du président Macron à Moscou 
était importante mais elle n’a 
pas fait de miracle, la situation 

reste tendue », a-t-il poursuivi.
Lundi, au terme de plus de 
cinq heures de discussion, M. 
Poutine a déclaré que « certaines 
des idées » de son homologue 
français pourraient « jeter les 
bases d’avancées communes ». 
« Nous ferons tout pour trouver 
des compromis qui pourront 
satisfaire tout le monde », a 
affirmé le maître du Kremlin, 
assurant que ni lui ni M. 
Macron ne veulent d’une guerre 
Russie-OTAN qui « n’aurait 
pas de vainqueur ». Il n’a, en 
revanche, dit mot de ses projets 
concernant les soldats russes 
campant toujours aux frontières 
de l’Ukraine. M. Poutine a 
de nouveau dénoncé le refus 
occidental de lui céder sur la fin 
de la politique d’élargissement 
de l’OTAN et le retrait de ses 
moyens militaires d’Europe de 
l’Est.
Une nouvelle fois, il a 
accusé l’Ukraine d’être seule 
responsable de l’impasse 
dans laquelle se trouvent 
les pourparlers de paix dans 
le conflit opposant Kiev à 
des séparatistes prorusses, 
parrainés par Moscou malgré les 
dénégations du Kremlin. Il s’est 
permis une boutade à l’adresse 
du président ukrainien, qui 
s’est montré critique à l’égard 
d’éléments du plan de paix 
négocié en 2015 entre Kiev et 
Moscou grâce à une médiation 
franco-allemande. « Que ça te 
plaise ou non, ma jolie, faudra 
supporter », a lâché M. Poutine.

Le premier ministre 
britannique espère 
calmer la colère du grand 

public et des élus conservateurs, 
ulcérés que des fêtes aient été 
organisées à Downing Street 
en pleine pandémie, selon le 
monde fr.
Le 31 janvier, en pleine 
tourmente du « partygate », 
Boris Johnson s’était engagé 
à modifier la manière de 
fonctionner de Downing Street 
pour sauver son mandat de 
premier ministre. Ces derniers 
jours, les nominations se sont 
donc succédé à son cabinet et 
le dirigeant a même annoncé 
un remaniement ministériel, 
mardi 8 février, dans l’espoir 
de calmer la colère du grand 
public et des élus conservateurs, 
ulcérés que des fêtes aient été 
organisées à Downing Street en 
pleine pandémie de Covid-19 
et en rupture avec les règles 
sanitaires – douze d’entre elles 
font l’objet d’une enquête 

de police, dont une qui a eu 
lieu dans son appartement de 
fonction.
En matière de changement, 
Boris Johnson s’est surtout 
contenté de rappeler d’anciens 
collaborateurs ou de promouvoir 
des fidèles – surtout des hommes, 
brexiters endurcis. Et presque 
chaque nomination a déclenché 
une nouvelle polémique, 
fragilisant encore plus sa 
position. Mardi, Jacob Rees-
Mogg, ministre des relations 
avec le Parlement, a hérité du 
ministère des « opportunités du 
Brexit ». Ce politique cultivant 
son personnage d’aristocrate 
traditionaliste est connu pour 
son euroscepticisme et ses 
nombreuses gaffes.
En 2018, il estimait, sur la 
chaîne Channel 4, qu’il faudrait 
« peut-être cinquante ans pour 
tirer les bénéfices du Brexit ». 
Fin 2021, il a été à la manœuvre 
pour tenter de sauver un ami, 
le député conservateur Owen 

Paterson, suspendu par le 
Parlement pour avoir utilisé sa 
position d’élu afin de facturer 
des services de lobbying. 
C’est d’ailleurs cette tentative 
de sauvetage difficilement 
justifiable qui a signé le début du 
désamour entre Boris Johnson 
et une partie des élus tory.
« I Will Survive »
Mardi, le poste de ministre des 
relations avec le Parlement a été 
confié à Mark Spencer, un autre 
« johnsonien », précédemment 
chief whip des conservateurs, 
c’est-à-dire chargé de la 
discipline de vote à la Chambre 
des communes. La promotion de 
M. Spencer a immédiatement été 
dénoncée, l’élu faisant l’objet 
d’un signalement à la police 
pour des propos qu’il aurait 
tenus à une collègue, la députée 
Nusrat Ghani. Cette dernière 
affirme qu’il lui aurait annoncé 
son éviction du gouvernement 
Johnson, fin 2020, au motif 
qu’elle était « musulmane 

». Cette nomination est « 
complètement inappropriée », 
a dénoncé la députée travailliste 
Thangam Debbonaire dans le 
Guardian.
La veille, M. Johnson avait 
confirmé l’arrivée à Downing 
Street de deux autres fidèles, un 
nouveau directeur du personnel 
– le député Steve Barclay – et un 
nouveau directeur de la stratégie 
– Andrew Griffith, également 

membre des Communes. « On 
dirait bien que Downing Street 
a du mal à recruter ; c’est sans 
doute la raison pour laquelle des 
élus sont nommés à des postes 
habituellement réservés à des 
hauts fonctionnaires », relève 
Nick Timothy, ancien chef du 
personnel de Downing Street du 
temps de Theresa May, dans une 
interview à un groupe de médias 
européens, dont Le Monde.
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LIBYE

Les élections à nouveau reportées, la transition 
interminable irrite les libyens

Nouvelles règles de dépistage de la Covid-19 pour les passagers en 
Arabie saoudite

Un missile anti-aérien syrien tiré vers Israël, 
confirme l’armée israélienne

Alors que les 
institutions 
politiques libyennes 

poursuivaient leur projet 
visant à prolonger à nouveau 
la période de transition 
et à retarder la tenue des 
élections, les Libyens de 
tout le pays étaient remplis 
de lassitude, de cynisme et 
de colère.
La Libye était censée 
organiser des élections 
présidentielles et législatives 
en décembre, mais les 
disputes entre les factions et 
les organes de l’État sur la 
manière dont elles devraient 
se dérouler ont fait échouer 
le processus électoral 
quelques jours avant le vote.
Le Parlement a voté cette 
semaine afin d’approuver 
une «feuille de route» 

dans laquelle il choisira 
un nouveau gouvernement 
intérimaire et travaillera 
avec une autre institution, 
le Haut Conseil d’État, pour 
reformuler une constitution 
provisoire et repousser les 
élections jusqu’à l’année 
prochaine.

«Malheureusement, après un 
an, il n’y aura pas d’élections. 
Les périodes de transition 
vont se poursuivre en Libye 
et nous, les Libyens, ne 
sommes que manipulés», a 
déclaré Saad Mohammed, 35 
ans, habitant de Benghazi, 
dans l’est de la Libye.

Près de 3 millions de 
Libyens se sont inscrits pour 
voter lors des élections de 
décembre, un nombre qui, 
selon les analystes, indique 
une volonté nationale claire 
de choisir ses dirigeants.
«Combien de fois allons-
nous reporter les élections? 

Cela fait des années que nous 
les reportons. Et tout ce que 
nous voyons, c’est un report 
après l’autre», a déclaré 
Mohammed Gharyani, 
s’exprimant dans une rue 
de Tripoli. À l’autre bout du 
pays, à Benghazi, Khaled 
Ali, 46 ans, est d’accord 
pour dire que les politiciens 
essaient simplement de 
rester au pouvoir le plus 
longtemps possible. «Il n’y 
aura pas d’élections avant un 
an et demi», s’est-il désolé.
Onze ans de chaos, de 
violence et de division 
depuis le soulèvement de 
2011 soutenu par l’Otan 
contre Mouammar Kadhafi, 
ont laissé la Libye avec 
une série d’institutions 
politiques 

De nouvelles procédures 
de dépistage de la 
Covid-19 sont entrées 

en vigueur aujourd’hui en 
Arabie saoudite. Le test 
antigénique est désormais 
obligatoire pour les passagers à 
leur arrivée.
L’Autorité générale de 
l’aviation civile (Agac) a 
également mis à jour les règles 
pour les personnes qui quittent 
le Royaume.
Quel que soit leur schéma 
vaccinal, les citoyens et les 
ressortissants étrangers doivent 
présenter un test PCR ou 
antigénique négatif, sachant 

que l’échantillon doit avoir été 
prélevé au plus tard quarante-
huit heures avant leur date de 
départ vers le Royaume.
Les enfants de moins de huit 
ans sont exemptés du test, bien 
que les réglementations des 
pays d’origine relatives aux 
procédures de test pour les 
enfants doivent être prises en 
compte.
Ces mesures sont entrées en 
vigueur aujourd’hui, mercredi 9 
février, à 1 heure du matin. Les 
citoyens devront recevoir une 
dose de rappel avant de quitter 
le Royaume. La troisième 
injection peut se faire trois 

mois après la deuxième dose. 
Les moins de seize ans en sont 
exemptés, ainsi que ceux qui 
détiennent le statut «exempté» 
sur l’application Tawakkalna.
Les citoyens dont le test est 
positif, mais qui ont un schéma 
vaccinal complet approuvé par 
le Royaume sont autorisés à 
entrer en Arabie saoudite sept 
jours après la date de leur test 
positif sans avoir besoin de se 
refaire tester. Ceux qui n’ont 
pas de schéma vaccinal complet 
approuvé peuvent entrer dans 
le Royaume dix jours après la 
date du test positif.
Arab News s’est entretenu avec 

le Dr Wail Bajhmom, consultant 
en maladies infectieuses et chef 
du département de médecine 
interne à l’hôpital du roi 
Fahd de Djeddah. Il précise 

que le test antigénique est 
un test permettant de mettre 
en évidence rapidement la 
présence de particules de 
coronavirus.

La télévision d’État 
syrienne a rapporté 
mercredi une frappe 

israélienne autour de Damas 
et l’armée israélienne a 
déclaré qu’un missile anti-
aérien syrien avait été tiré 
vers Israël, déclenchant des 
sirènes et explosant en plein 
vol. 
L’alerte dans le nord 
d’Israël et dans certaines 
parties de la Cisjordanie 
occupée a coïncidé avec des 
informations de la télévision 

d’État syrienne selon lesquels 
les défenses aériennes 
syriennes avaient abattu 
plusieurs missiles israéliens 
au-dessus de Damas. 
Un porte-parole de l’armée 
israélienne a refusé de 
commenter l’information 
selon laquelle Israël aurait 
effectué une frappe de 
missile.
«Le lancement d’un missile 
anti-aérien depuis le 
territoire syrien vers Israël a 
été identifié», a écrit l’armée 

israélienne sur Twitter. «Le 
missile a explosé en plein vol 
et il n’était pas nécessaire de 
l’intercepter.»
Israël a lancé de fréquentes 
attaques contre ce qu’il dit 
être des cibles iraniennes en 
Syrie, où les forces soutenues 
par Téhéran, dirigées par 
le Hezbollah libanais, ont 
soutenu le président Bachar 
Al-Assad au cours de la 
dernière décennie dans la 
guerre civile en Syrie.
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MERCATO : 
Martial révèle qu’il a refusé le FC Barcelone et la 

Juventus pour signer à Séville

Le Français affirme qu’ il e Français affirme qu’il 
avait plusieurs options avait plusieurs options 
en janvier mais que en janvier mais que 

sa «priorité» était toujours sa «priorité» était toujours 
de rejoindre le stade Ramon de rejoindre le stade Ramon 
Sanchez-Pizjuan.Sanchez-Pizjuan.
Anthony Martial, prêté par Anthony Martial, prêté par 
Manchester United, a révélé Manchester United, a révélé 
qu’ il avait refusé le FC qu’il avait refusé le FC 
Barcelone et la Juventus pour Barcelone et la Juventus pour 
signer au FC Séville lors de la signer au FC Séville lors de la 
période des transferts d’hiver. période des transferts d’hiver. 
Anthony Martial a passé les Anthony Martial a passé les 
sept dernières années de sa sept dernières années de sa 
carrière à Old Trafford, mais carrière à Old Trafford, mais 
l’actuel entraîneur intérimaire l’actuel entraîneur intérimaire 
de United, Ralf Rangnick, de United, Ralf Rangnick, 
a révélé que l’attaquant a révélé que l’attaquant 
était désireux de relever un était désireux de relever un 
nouveau défi en raison du nouveau défi en raison du 
manque de minutes régulières manque de minutes régulières 
dans la première moitié de la dans la première moitié de la 
campagne 2021-22.campagne 2021-22.

«Je tiens ma parole»«Je tiens ma parole»
Les Red Devils ont conclu Les Red Devils ont conclu 
un accord de prêt à sur six un accord de prêt à sur six 
mois avec le FC Séville pour mois avec le FC Séville pour 
Anthony Martial le mois Anthony Martial le mois 
dernier, le joueur de 26 ans dernier, le joueur de 26 ans 
ayant opté pour le stade ayant opté pour le stade 
Ramon Sanchez-Pizjuan Ramon Sanchez-Pizjuan 
malgré l’ intérêt rival du Barca malgré l’intérêt rival du Barca 
et de la Juve. Anthony Martial et de la Juve. Anthony Martial 
a confirmé que les dirigeants a confirmé que les dirigeants 
du Camp Nou et de l’Allianz du Camp Nou et de l’Allianz 
Stadium étaient en contact Stadium étaient en contact 
avec ses représentants, mais avec ses représentants, mais 
Séville a toujours été sa Séville a toujours été sa 
destination de premier choix. destination de premier choix. 
«C’est vrai. La Juventus a «C’est vrai. La Juventus a 
essayé de me faire signer», a-t-essayé de me faire signer», a-t-
il déclaré au Diario de Sevilla.il déclaré au Diario de Sevilla.
«Je parlais à mon agent et je «Je parlais à mon agent et je 
lui ai dit que je préférais aller lui ai dit que je préférais aller 
à Séville. C’était la meilleure à Séville. C’était la meilleure 
option pour moi et ma famille. option pour moi et ma famille. 
Le FC Barcelone a parlé à Le FC Barcelone a parlé à 

mon agent. Mais comme je l’ai mon agent. Mais comme je l’ai 
dit, j’ai parlé avec mon agent dit, j’ai parlé avec mon agent 
et je lui ai dit : ‘Ma priorité et je lui ai dit : ‘Ma priorité 
est Séville’ . Et quand je dis est Séville’. Et quand je dis 
quelque chose à quelqu’un, quelque chose à quelqu’un, 
je ne change pas, je tiens ma je ne change pas, je tiens ma 
parole», a ajouté l’attaquant parole», a ajouté l’attaquant 
français. Martial a également français. Martial a également 
admis avoir accepté une baisse admis avoir accepté une baisse 
de salaire afin de rejoindre le de salaire afin de rejoindre le 
club andalou jusqu’à la fin de club andalou jusqu’à la fin de 
la saison, tout en soulignant la saison, tout en soulignant 
l’ importance d’être garanti l’importance d’être garanti 
d’un rôle important sur le d’un rôle important sur le 
terrain.terrain.
«Lopetegui est un très bon «Lopetegui est un très bon 

entraîneur»entraîneur»
«Séville et moi avons fait un «Séville et moi avons fait un 
effort pour que je puisse venir», effort pour que je puisse venir», 
a-t-il ajouté. «J’ai moins de a-t-il ajouté. «J’ai moins de 
salaire, mais je sais aussi que salaire, mais je sais aussi que 
payer mon salaire est un effort payer mon salaire est un effort 
pour le club. Nous avons donc pour le club. Nous avons donc 

tous les deux fait un effort, tous les deux fait un effort, 
mais je sais que cet effort sera mais je sais que cet effort sera 
bon pour les deux parties. Pour bon pour les deux parties. Pour 
moi, c’était la bonne décision moi, c’était la bonne décision 
car je savais que j’allais jouer car je savais que j’allais jouer 
et pour moi, jouer était la chose et pour moi, jouer était la chose 
la plus importante. D’autres la plus importante. D’autres 
grands clubs ont essayé de me grands clubs ont essayé de me 
convaincre mais j’ai préféré convaincre mais j’ai préféré 
venir à Séville parce que je venir à Séville parce que je 
savais que Séville était un très savais que Séville était un très 
bon club Pour moi, c’était la bon club Pour moi, c’était la 
bonne décision.»bonne décision.»
Le passage de Martial à Le passage de Martial à 
Séville n’a pas commencé de Séville n’a pas commencé de 
la meilleure façon samedi, la meilleure façon samedi, 
puisqu’ il a joué 75 minutes du puisqu’il a joué 75 minutes du 
match nul 0-0 contre Osasuna. match nul 0-0 contre Osasuna. 
L’équipe de Julen Lopetegui L’équipe de Julen Lopetegui 
a manqué l’occasion de a manqué l’occasion de 
mettre la pression sur le Real mettre la pression sur le Real 
Madrid, rival pour le titre, Madrid, rival pour le titre, 
et l’entraîneur espagnol a et l’entraîneur espagnol a 

critiqué la performance de critiqué la performance de 
Martial après le match. «Il est Martial après le match. «Il est 
clair qu’ il doit nous donner clair qu’il doit nous donner 
plus. C’était son premier plus. C’était son premier 
match, ce n’est pas facile de match, ce n’est pas facile de 
s’adapter», a-t-il déclaré aux s’adapter», a-t-il déclaré aux 
journalistes. «Il arrive avec un journalistes. «Il arrive avec un 
peu de bagage parce qu’ il n’a peu de bagage parce qu’il n’a 
pratiquement pas joué cette pratiquement pas joué cette 
saison».saison».
Martial n’a que de bonnes Martial n’a que de bonnes 
choses à dire sur le patron choses à dire sur le patron 
de Séville, cependant, ayant de Séville, cependant, ayant 
été impressionné par ses été impressionné par ses 
compétences de gestion des compétences de gestion des 
hommes depuis son arrivée hommes depuis son arrivée 
au club. «Il m’a demandé de au club. «Il m’a demandé de 
jouer mon jeu, de faire mon jouer mon jeu, de faire mon 
football», a-t-il déclaré. «De football», a-t-il déclaré. «De 
jouer librement pour aider jouer librement pour aider 
l’équipe. C’est tout. Pour l’équipe. C’est tout. Pour 
moi, Lopetegui est un très bon moi, Lopetegui est un très bon 
entraîneur. Il a son style. Il entraîneur. Il a son style. Il 

sait ce qu’ il veut faire. Il veut sait ce qu’il veut faire. Il veut 
contribuer à l’équipe. En tant contribuer à l’équipe. En tant 
que personne, je pense que que personne, je pense que 
c’est une très bonne personne. c’est une très bonne personne. 
Il est toujours proche du Il est toujours proche du 
joueur. Et je pense que c’est joueur. Et je pense que c’est 
un très bon entraîneur pour un très bon entraîneur pour 
nous.»nous.»
Anthony Martial a été interrogé Anthony Martial a été interrogé 
sur ses ambitions en sélection sur ses ambitions en sélection 
nationale et sur une volonté de nationale et sur une volonté de 
faire partie de fa liste des Bleus faire partie de fa liste des Bleus 
pour la Coupe du monde 2022 pour la Coupe du monde 2022 
: «C’est l’un de mes objectifs. : «C’est l’un de mes objectifs. 
Je veux le faire parce que la Je veux le faire parce que la 
dernière fois, je n’étais pas à la dernière fois, je n’étais pas à la 
Coupe du monde et la France Coupe du monde et la France 
l’a gagnée. Donc je ferai tout l’a gagnée. Donc je ferai tout 
mon possible pour y être cette mon possible pour y être cette 
fois-ci. Séville est un bon club fois-ci. Séville est un bon club 
et je sais que si je joue bien, et je sais que si je joue bien, 
j’ irai en équipe nationale. Cela j’irai en équipe nationale. Cela 
ne dépend que de moi.»ne dépend que de moi.»
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La dernière session a dernière session 
de la commission de de la commission de 
discipline de la Ligue discipline de la Ligue 

de football professionnel (CD/de football professionnel (CD/
LFP) a été marquée par la LFP) a été marquée par la 
prononciation d’un plus grand prononciation d’un plus grand 
nombre de sanctions envers nombre de sanctions envers 
les entraîneurs qu’envers les les entraîneurs qu’envers les 
joueurs, avec la contestation joueurs, avec la contestation 
de décision comme principal de décision comme principal 
motif.motif.
La sanction la plus lourde a La sanction la plus lourde a 
été prononcée contre Lotfi  été prononcée contre Lotfi  
Boudraâ, entraîneur adjoint du Boudraâ, entraîneur adjoint du 
CS Constantine, ayant écopé CS Constantine, ayant écopé 
d’un mois de suspension d’un mois de suspension 
ferme, pour avoir tenu des ferme, pour avoir tenu des 
«propos injurieux» pendant «propos injurieux» pendant 
le dernier déplacement de son le dernier déplacement de son 
équipe chez le Paradou AC.équipe chez le Paradou AC.
«La suspension de Boudraâ «La suspension de Boudraâ 
prend effet à partir du 6 février prend effet à partir du 6 février 
courant, et elle est rehaussée courant, et elle est rehaussée 
d’une amende de 100.000 d’une amende de 100.000 
DA», a ajouté la CD de la LFP.DA», a ajouté la CD de la LFP.

De son côté, l’ancien latéral De son côté, l’ancien latéral 
gauche du MC Alger, Réda gauche du MC Alger, Réda 
Babouche, aujourd’hui Babouche, aujourd’hui 
entraîneur adjoint à la barre entraîneur adjoint à la barre 
technique du Doyen, a écopé technique du Doyen, a écopé 
de deux matchs de suspension de deux matchs de suspension 

fermes, «pour contestation fermes, «pour contestation 
répétée».répétée».
Une suspension incluant Une suspension incluant 
une interdiction de terrain et une interdiction de terrain et 
de vestiaires, en plus d’une de vestiaires, en plus d’une 
amende de 30.000 DA, selon amende de 30.000 DA, selon 

la même source.la même source.
De leurs côtés, Youcef Bouzidi De leurs côtés, Youcef Bouzidi 
(entraîneur en chef de l’US (entraîneur en chef de l’US 
Bikra), Fateh Toual (entraîneur Bikra), Fateh Toual (entraîneur 
des gardiens du NA Hussein-des gardiens du NA Hussein-
Dey) et  Karim Delhoum Dey) et  Karim Delhoum 

(entraîneur adjoint de l’ES (entraîneur adjoint de l’ES 
Sétif), ont écopé d’un match Sétif), ont écopé d’un match 
de suspension ferme, pour de suspension ferme, pour 
contestation de décision, ainsi contestation de décision, ainsi 
qu’une amende de 30.000 DA qu’une amende de 30.000 DA 
pour chacun d’entre eux.pour chacun d’entre eux.
Des suspensions «incluant une Des suspensions «incluant une 
interdiction de terrain et de interdiction de terrain et de 
vestiaires» a précisé la LFP.vestiaires» a précisé la LFP.
Côté joueurs, c’est Côté joueurs, c’est 
l’attaquant du NC Magra l’attaquant du NC Magra 
Hadj Bouguèche qui a été le Hadj Bouguèche qui a été le 
plus lourdement sanctionné, plus lourdement sanctionné, 
avec une suspension de deux avec une suspension de deux 
matchs fermes et 20.000 DA matchs fermes et 20.000 DA 
d’amende, pour «insultes d’amende, pour «insultes 
envers adversaire», lors du envers adversaire», lors du 
match qui avait opposé son match qui avait opposé son 
équipe au CR Belouizdad, pour équipe au CR Belouizdad, pour 
le compte de la précédente le compte de la précédente 
journée de Ligue 1, disputée le journée de Ligue 1, disputée le 
29 janvier dernier.29 janvier dernier.
La suspension de Hadj La suspension de Hadj 
Bouguèche est effective à Bouguèche est effective à 
partir du 31 janvier 2022.partir du 31 janvier 2022.

LIGUE 1 ALGÉRIENNE:
Plusieurs entraîneurs sanctionnés

Les deux représentants Les deux représentants 
algériens en Ligue des algériens en Ligue des 
champions d’Afrique de champions d’Afrique de 
football, le CR Belouizdad football, le CR Belouizdad 
et l’ES Sétif, entameront et l’ES Sétif, entameront 
la phase de poules en la phase de poules en 
déplacement, en affrontant déplacement, en affrontant 
respectivement vendredi et respectivement vendredi et 
samedi les Tunisiens de l’ES samedi les Tunisiens de l’ES 
Sahel et les Guinéens de Sahel et les Guinéens de 
Horoya AC.Horoya AC.
Versé dans le groupe C, Versé dans le groupe C, 
le CRB, double champion le CRB, double champion 
d’Algérie et auréolé de son d’Algérie et auréolé de son 
titre honorifique de champion titre honorifique de champion 
d’hiver, se déplacera à d’hiver, se déplacera à 
Tunis pour défier l’Etoile du Tunis pour défier l’Etoile du 
Sahel, où évoluent quatre Sahel, où évoluent quatre 
joueurs algériens : Hocine joueurs algériens : Hocine 
Benayada, Youcef Laouafi, Benayada, Youcef Laouafi, 
Lyes Benyoucef, et Zinédine Lyes Benyoucef, et Zinédine 
Boutemene.Boutemene.
Eliminé en quarts de finale Eliminé en quarts de finale 
lors de la précédente édition lors de la précédente édition 
par l’ES Tunis (aller: 2-0, par l’ES Tunis (aller: 2-0, 
retour : 0-2, aux t.a.b : 2-3), retour : 0-2, aux t.a.b : 2-3), 
le Chabab tentera d’entamer le Chabab tentera d’entamer 
cette édition du bon pied, cette édition du bon pied, 
face à un adversaire habitué face à un adversaire habitué 
à prendre part à ce genre de à prendre part à ce genre de 
rendez-vous.rendez-vous.
Dirigé sur le banc par Dirigé sur le banc par 
l’ emblématique entraîneur l’emblématique entraîneur 
français Roger Lemerre, français Roger Lemerre, 
passé notamment par le passé notamment par le 
CS Constantine (2012-CS Constantine (2012-
2013), l’ équipe de Sousse 2013), l’équipe de Sousse 
traverse une mauvaise passe traverse une mauvaise passe 
en championnat tunisien, en championnat tunisien, 
occupant la 6e place (sur 8 occupant la 6e place (sur 8 

équipes, ndlr) avec 7 points, équipes, ndlr) avec 7 points, 
après 7 journées disputées.après 7 journées disputées.
Le Chabab qui a les moyens Le Chabab qui a les moyens 
de revenir avec un bon de revenir avec un bon 
résultat de Tunis (le stade de résultat de Tunis (le stade de 
Sousse est en travaux), espère Sousse est en travaux), espère 
profiter de la dynamique, profiter de la dynamique, 
d’autant que cette compétition d’autant que cette compétition 
constitue un objectif majeur constitue un objectif majeur 
pour le club algérois.pour le club algérois.
Dans l’ autre match de ce Dans l’autre match de ce 
groupe C, l’Espérance de groupe C, l’Espérance de 
Tunis, demi-finaliste de la Tunis, demi-finaliste de la 
dernière édition, entamera dernière édition, entamera 

cette phase de poules à cette phase de poules à 
domicile face aux Botswanais domicile face aux Botswanais 
de Jwaneng Galaxy FC.de Jwaneng Galaxy FC.
Les «Sang et Or» avec son Les «Sang et Or» avec son 
contingent d’ internationaux contingent d’internationaux 
algériens: Abdelkader algériens: Abdelkader 
Bedrane, Lyes Chetti, et Bedrane, Lyes Chetti, et 
Mohamed Amine Tougaï, Mohamed Amine Tougaï, 
partiront largement favoris, partiront largement favoris, 
eux qui ambitionnent de eux qui ambitionnent de 
remporter le trophée.remporter le trophée.
De son côté, l’Entente de De son côté, l’Entente de 
Sétif, qui signe son retour Sétif, qui signe son retour 
dans cette prestigieuse dans cette prestigieuse 

compétition après avoir compétition après avoir 
participé la saison dernière participé la saison dernière 
à la Coupe de la Coupe de à la Coupe de la Coupe de 
la Confédération, affrontera la Confédération, affrontera 
dans le groupe B, la coriace dans le groupe B, la coriace 
formation guinéenne de formation guinéenne de 
Horoya AC.Horoya AC.
L’ESS qui reste sur une L’ESS qui reste sur une 
défaite concédée lundi en défaite concédée lundi en 
match décalé de la 17e match décalé de la 17e 
journée de Ligue 1 sur le journée de Ligue 1 sur le 
terrain de l’USMA (1-0), est terrain de l’USMA (1-0), est 
appelée à sortir le grand jeu appelée à sortir le grand jeu 
face à adversaire qui a aligné face à adversaire qui a aligné 

samedi une 9e victoire de rang samedi une 9e victoire de rang 
en championnat de Guinée, en championnat de Guinée, 
qui lui a permis de conforter qui lui a permis de conforter 
sa position de leader avec 35 sa position de leader avec 35 
pts, à huit longueurs de son pts, à huit longueurs de son 
dauphin Milo.dauphin Milo.
Dans l’ autre match de cette Dans l’autre match de cette 
poule, les Marocains du Raja poule, les Marocains du Raja 
Casablanca, détenteurs de la Casablanca, détenteurs de la 
Coupe de la Confédération, Coupe de la Confédération, 
auront une belle occasion de auront une belle occasion de 
remporter leur premier match remporter leur premier match 
à domicile face aux Sud-à domicile face aux Sud-
africains d’Amazulu FC.africains d’Amazulu FC.

LIGUE DES CHAMPIONS (1E J):
le CRB et l’ESS en appel à Tunis et à Conakry

MANCHESTER UNITED : 
Cristiano Ronaldo n’a pas connu une 

disette pareille depuis 2010 !

Le joueur de Manchester e joueur de Manchester 
United Cristiano United Cristiano 
Ronaldo ne s’amuse Ronaldo ne s’amuse 

pas chez les Red Devils. Le pas chez les Red Devils. Le 
Portugais ne se sent pas à l’aise Portugais ne se sent pas à l’aise 
et les chiffres ne vont pas dans et les chiffres ne vont pas dans 
son sens. Après avoir échoué son sens. Après avoir échoué 
à marquer contre Burnley, le à marquer contre Burnley, le 
Portugais égale sa série de Portugais égale sa série de 
cinq matchs sans marquer en cinq matchs sans marquer en 
2010 au Real Madrid.2010 au Real Madrid.
Cristiano voit la vie en gris Cristiano voit la vie en gris 
à Manchester. Sportivement à Manchester. Sportivement 

parlant, le retour du Portugais parlant, le retour du Portugais 
dans le club où il a explosé dans le club où il a explosé 
aux yeuc du grand public a aux yeuc du grand public a 
été décrit comme le retour du été décrit comme le retour du 
fils prodigue à la maison. Les fils prodigue à la maison. Les 
supporters des Diables Rouges supporters des Diables Rouges 
pensaient que la réussite de pensaient que la réussite de 
l’équipe allait commencer à l’équipe allait commencer à 
changer à partir de ce moment-changer à partir de ce moment-
là.là.
Les premiers matchs ont été Les premiers matchs ont été 
prometteurs. Avec quatre buts prometteurs. Avec quatre buts 
lors des trois premiers matchs lors des trois premiers matchs 

et après des performances à et après des performances à 
la hauteur de son talent, le la hauteur de son talent, le 
Portugais vivait une seconde Portugais vivait une seconde 
jeunesse à Old Trafford.jeunesse à Old Trafford.
Cependant, le soi-disant «effet Cependant, le soi-disant «effet 
Cristiano» a commencé à Cristiano» a commencé à 
s’estomper. Le Nº7 a disputé s’estomper. Le Nº7 a disputé 
plusieurs matchs au cours plusieurs matchs au cours 
desquels il n’a pas évolué au desquels il n’a pas évolué au 
niveau auquel tout le monde niveau auquel tout le monde 
est habitué. Contre Burnley, est habitué. Contre Burnley, 
le joueur de 37 ans n’a pas le joueur de 37 ans n’a pas 
débuté et, une fois de plus, il débuté et, une fois de plus, il 

n’a pas réussi à marquer.n’a pas réussi à marquer.
Il s’agit d’un nouveau triste Il s’agit d’un nouveau triste 
record pour les Portugais. record pour les Portugais. 
Cristiano a maintenant passé Cristiano a maintenant passé 
cinq matchs consécutifs sans cinq matchs consécutifs sans 
marquer pour Manchester marquer pour Manchester 
United, ce qui n’était pas United, ce qui n’était pas 
arrivé depuis 12 ans.arrivé depuis 12 ans.
Lors de son passage au Real Lors de son passage au Real 
Madrid, plus précisément à ses Madrid, plus précisément à ses 
débuts en 2010, le Portugais a débuts en 2010, le Portugais a 
également connu cinq matchs également connu cinq matchs 
consécutifs sans marquer. consécutifs sans marquer. 

Mais il est bien connu que Mais il est bien connu que 
Cristiano se nourrit de telles Cristiano se nourrit de telles 
circonstances négatives. La circonstances négatives. La 
star portugaise pense déjà à sa star portugaise pense déjà à sa 
nouvelle victime.nouvelle victime.
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MERCATO : 
Martial révèle qu’il a refusé le FC Barcelone et la 

Juventus pour signer à Séville

Le Français affirme qu’ il e Français affirme qu’il 
avait plusieurs options avait plusieurs options 
en janvier mais que en janvier mais que 

sa «priorité» était toujours sa «priorité» était toujours 
de rejoindre le stade Ramon de rejoindre le stade Ramon 
Sanchez-Pizjuan.Sanchez-Pizjuan.
Anthony Martial, prêté par Anthony Martial, prêté par 
Manchester United, a révélé Manchester United, a révélé 
qu’ il avait refusé le FC qu’il avait refusé le FC 
Barcelone et la Juventus pour Barcelone et la Juventus pour 
signer au FC Séville lors de la signer au FC Séville lors de la 
période des transferts d’hiver. période des transferts d’hiver. 
Anthony Martial a passé les Anthony Martial a passé les 
sept dernières années de sa sept dernières années de sa 
carrière à Old Trafford, mais carrière à Old Trafford, mais 
l’actuel entraîneur intérimaire l’actuel entraîneur intérimaire 
de United, Ralf Rangnick, de United, Ralf Rangnick, 
a révélé que l’attaquant a révélé que l’attaquant 
était désireux de relever un était désireux de relever un 
nouveau défi en raison du nouveau défi en raison du 
manque de minutes régulières manque de minutes régulières 
dans la première moitié de la dans la première moitié de la 
campagne 2021-22.campagne 2021-22.

«Je tiens ma parole»«Je tiens ma parole»
Les Red Devils ont conclu Les Red Devils ont conclu 
un accord de prêt à sur six un accord de prêt à sur six 
mois avec le FC Séville pour mois avec le FC Séville pour 
Anthony Martial le mois Anthony Martial le mois 
dernier, le joueur de 26 ans dernier, le joueur de 26 ans 
ayant opté pour le stade ayant opté pour le stade 
Ramon Sanchez-Pizjuan Ramon Sanchez-Pizjuan 
malgré l’ intérêt rival du Barca malgré l’intérêt rival du Barca 
et de la Juve. Anthony Martial et de la Juve. Anthony Martial 
a confirmé que les dirigeants a confirmé que les dirigeants 
du Camp Nou et de l’Allianz du Camp Nou et de l’Allianz 
Stadium étaient en contact Stadium étaient en contact 
avec ses représentants, mais avec ses représentants, mais 
Séville a toujours été sa Séville a toujours été sa 
destination de premier choix. destination de premier choix. 
«C’est vrai. La Juventus a «C’est vrai. La Juventus a 
essayé de me faire signer», a-t-essayé de me faire signer», a-t-
il déclaré au Diario de Sevilla.il déclaré au Diario de Sevilla.
«Je parlais à mon agent et je «Je parlais à mon agent et je 
lui ai dit que je préférais aller lui ai dit que je préférais aller 
à Séville. C’était la meilleure à Séville. C’était la meilleure 
option pour moi et ma famille. option pour moi et ma famille. 
Le FC Barcelone a parlé à Le FC Barcelone a parlé à 

mon agent. Mais comme je l’ai mon agent. Mais comme je l’ai 
dit, j’ai parlé avec mon agent dit, j’ai parlé avec mon agent 
et je lui ai dit : ‘Ma priorité et je lui ai dit : ‘Ma priorité 
est Séville’ . Et quand je dis est Séville’. Et quand je dis 
quelque chose à quelqu’un, quelque chose à quelqu’un, 
je ne change pas, je tiens ma je ne change pas, je tiens ma 
parole», a ajouté l’attaquant parole», a ajouté l’attaquant 
français. Martial a également français. Martial a également 
admis avoir accepté une baisse admis avoir accepté une baisse 
de salaire afin de rejoindre le de salaire afin de rejoindre le 
club andalou jusqu’à la fin de club andalou jusqu’à la fin de 
la saison, tout en soulignant la saison, tout en soulignant 
l’ importance d’être garanti l’importance d’être garanti 
d’un rôle important sur le d’un rôle important sur le 
terrain.terrain.
«Lopetegui est un très bon «Lopetegui est un très bon 

entraîneur»entraîneur»
«Séville et moi avons fait un «Séville et moi avons fait un 
effort pour que je puisse venir», effort pour que je puisse venir», 
a-t-il ajouté. «J’ai moins de a-t-il ajouté. «J’ai moins de 
salaire, mais je sais aussi que salaire, mais je sais aussi que 
payer mon salaire est un effort payer mon salaire est un effort 
pour le club. Nous avons donc pour le club. Nous avons donc 

tous les deux fait un effort, tous les deux fait un effort, 
mais je sais que cet effort sera mais je sais que cet effort sera 
bon pour les deux parties. Pour bon pour les deux parties. Pour 
moi, c’était la bonne décision moi, c’était la bonne décision 
car je savais que j’allais jouer car je savais que j’allais jouer 
et pour moi, jouer était la chose et pour moi, jouer était la chose 
la plus importante. D’autres la plus importante. D’autres 
grands clubs ont essayé de me grands clubs ont essayé de me 
convaincre mais j’ai préféré convaincre mais j’ai préféré 
venir à Séville parce que je venir à Séville parce que je 
savais que Séville était un très savais que Séville était un très 
bon club Pour moi, c’était la bon club Pour moi, c’était la 
bonne décision.»bonne décision.»
Le passage de Martial à Le passage de Martial à 
Séville n’a pas commencé de Séville n’a pas commencé de 
la meilleure façon samedi, la meilleure façon samedi, 
puisqu’ il a joué 75 minutes du puisqu’il a joué 75 minutes du 
match nul 0-0 contre Osasuna. match nul 0-0 contre Osasuna. 
L’équipe de Julen Lopetegui L’équipe de Julen Lopetegui 
a manqué l’occasion de a manqué l’occasion de 
mettre la pression sur le Real mettre la pression sur le Real 
Madrid, rival pour le titre, Madrid, rival pour le titre, 
et l’entraîneur espagnol a et l’entraîneur espagnol a 

critiqué la performance de critiqué la performance de 
Martial après le match. «Il est Martial après le match. «Il est 
clair qu’ il doit nous donner clair qu’il doit nous donner 
plus. C’était son premier plus. C’était son premier 
match, ce n’est pas facile de match, ce n’est pas facile de 
s’adapter», a-t-il déclaré aux s’adapter», a-t-il déclaré aux 
journalistes. «Il arrive avec un journalistes. «Il arrive avec un 
peu de bagage parce qu’ il n’a peu de bagage parce qu’il n’a 
pratiquement pas joué cette pratiquement pas joué cette 
saison».saison».
Martial n’a que de bonnes Martial n’a que de bonnes 
choses à dire sur le patron choses à dire sur le patron 
de Séville, cependant, ayant de Séville, cependant, ayant 
été impressionné par ses été impressionné par ses 
compétences de gestion des compétences de gestion des 
hommes depuis son arrivée hommes depuis son arrivée 
au club. «Il m’a demandé de au club. «Il m’a demandé de 
jouer mon jeu, de faire mon jouer mon jeu, de faire mon 
football», a-t-il déclaré. «De football», a-t-il déclaré. «De 
jouer librement pour aider jouer librement pour aider 
l’équipe. C’est tout. Pour l’équipe. C’est tout. Pour 
moi, Lopetegui est un très bon moi, Lopetegui est un très bon 
entraîneur. Il a son style. Il entraîneur. Il a son style. Il 

sait ce qu’ il veut faire. Il veut sait ce qu’il veut faire. Il veut 
contribuer à l’équipe. En tant contribuer à l’équipe. En tant 
que personne, je pense que que personne, je pense que 
c’est une très bonne personne. c’est une très bonne personne. 
Il est toujours proche du Il est toujours proche du 
joueur. Et je pense que c’est joueur. Et je pense que c’est 
un très bon entraîneur pour un très bon entraîneur pour 
nous.»nous.»
Anthony Martial a été interrogé Anthony Martial a été interrogé 
sur ses ambitions en sélection sur ses ambitions en sélection 
nationale et sur une volonté de nationale et sur une volonté de 
faire partie de fa liste des Bleus faire partie de fa liste des Bleus 
pour la Coupe du monde 2022 pour la Coupe du monde 2022 
: «C’est l’un de mes objectifs. : «C’est l’un de mes objectifs. 
Je veux le faire parce que la Je veux le faire parce que la 
dernière fois, je n’étais pas à la dernière fois, je n’étais pas à la 
Coupe du monde et la France Coupe du monde et la France 
l’a gagnée. Donc je ferai tout l’a gagnée. Donc je ferai tout 
mon possible pour y être cette mon possible pour y être cette 
fois-ci. Séville est un bon club fois-ci. Séville est un bon club 
et je sais que si je joue bien, et je sais que si je joue bien, 
j’ irai en équipe nationale. Cela j’irai en équipe nationale. Cela 
ne dépend que de moi.»ne dépend que de moi.»
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La dernière session a dernière session 
de la commission de de la commission de 
discipline de la Ligue discipline de la Ligue 

de football professionnel (CD/de football professionnel (CD/
LFP) a été marquée par la LFP) a été marquée par la 
prononciation d’un plus grand prononciation d’un plus grand 
nombre de sanctions envers nombre de sanctions envers 
les entraîneurs qu’envers les les entraîneurs qu’envers les 
joueurs, avec la contestation joueurs, avec la contestation 
de décision comme principal de décision comme principal 
motif.motif.
La sanction la plus lourde a La sanction la plus lourde a 
été prononcée contre Lotfi  été prononcée contre Lotfi  
Boudraâ, entraîneur adjoint du Boudraâ, entraîneur adjoint du 
CS Constantine, ayant écopé CS Constantine, ayant écopé 
d’un mois de suspension d’un mois de suspension 
ferme, pour avoir tenu des ferme, pour avoir tenu des 
«propos injurieux» pendant «propos injurieux» pendant 
le dernier déplacement de son le dernier déplacement de son 
équipe chez le Paradou AC.équipe chez le Paradou AC.
«La suspension de Boudraâ «La suspension de Boudraâ 
prend effet à partir du 6 février prend effet à partir du 6 février 
courant, et elle est rehaussée courant, et elle est rehaussée 
d’une amende de 100.000 d’une amende de 100.000 
DA», a ajouté la CD de la LFP.DA», a ajouté la CD de la LFP.

De son côté, l’ancien latéral De son côté, l’ancien latéral 
gauche du MC Alger, Réda gauche du MC Alger, Réda 
Babouche, aujourd’hui Babouche, aujourd’hui 
entraîneur adjoint à la barre entraîneur adjoint à la barre 
technique du Doyen, a écopé technique du Doyen, a écopé 
de deux matchs de suspension de deux matchs de suspension 

fermes, «pour contestation fermes, «pour contestation 
répétée».répétée».
Une suspension incluant Une suspension incluant 
une interdiction de terrain et une interdiction de terrain et 
de vestiaires, en plus d’une de vestiaires, en plus d’une 
amende de 30.000 DA, selon amende de 30.000 DA, selon 

la même source.la même source.
De leurs côtés, Youcef Bouzidi De leurs côtés, Youcef Bouzidi 
(entraîneur en chef de l’US (entraîneur en chef de l’US 
Bikra), Fateh Toual (entraîneur Bikra), Fateh Toual (entraîneur 
des gardiens du NA Hussein-des gardiens du NA Hussein-
Dey) et  Karim Delhoum Dey) et  Karim Delhoum 

(entraîneur adjoint de l’ES (entraîneur adjoint de l’ES 
Sétif), ont écopé d’un match Sétif), ont écopé d’un match 
de suspension ferme, pour de suspension ferme, pour 
contestation de décision, ainsi contestation de décision, ainsi 
qu’une amende de 30.000 DA qu’une amende de 30.000 DA 
pour chacun d’entre eux.pour chacun d’entre eux.
Des suspensions «incluant une Des suspensions «incluant une 
interdiction de terrain et de interdiction de terrain et de 
vestiaires» a précisé la LFP.vestiaires» a précisé la LFP.
Côté joueurs, c’est Côté joueurs, c’est 
l’attaquant du NC Magra l’attaquant du NC Magra 
Hadj Bouguèche qui a été le Hadj Bouguèche qui a été le 
plus lourdement sanctionné, plus lourdement sanctionné, 
avec une suspension de deux avec une suspension de deux 
matchs fermes et 20.000 DA matchs fermes et 20.000 DA 
d’amende, pour «insultes d’amende, pour «insultes 
envers adversaire», lors du envers adversaire», lors du 
match qui avait opposé son match qui avait opposé son 
équipe au CR Belouizdad, pour équipe au CR Belouizdad, pour 
le compte de la précédente le compte de la précédente 
journée de Ligue 1, disputée le journée de Ligue 1, disputée le 
29 janvier dernier.29 janvier dernier.
La suspension de Hadj La suspension de Hadj 
Bouguèche est effective à Bouguèche est effective à 
partir du 31 janvier 2022.partir du 31 janvier 2022.

LIGUE 1 ALGÉRIENNE:
Plusieurs entraîneurs sanctionnés

Les deux représentants Les deux représentants 
algériens en Ligue des algériens en Ligue des 
champions d’Afrique de champions d’Afrique de 
football, le CR Belouizdad football, le CR Belouizdad 
et l’ES Sétif, entameront et l’ES Sétif, entameront 
la phase de poules en la phase de poules en 
déplacement, en affrontant déplacement, en affrontant 
respectivement vendredi et respectivement vendredi et 
samedi les Tunisiens de l’ES samedi les Tunisiens de l’ES 
Sahel et les Guinéens de Sahel et les Guinéens de 
Horoya AC.Horoya AC.
Versé dans le groupe C, Versé dans le groupe C, 
le CRB, double champion le CRB, double champion 
d’Algérie et auréolé de son d’Algérie et auréolé de son 
titre honorifique de champion titre honorifique de champion 
d’hiver, se déplacera à d’hiver, se déplacera à 
Tunis pour défier l’Etoile du Tunis pour défier l’Etoile du 
Sahel, où évoluent quatre Sahel, où évoluent quatre 
joueurs algériens : Hocine joueurs algériens : Hocine 
Benayada, Youcef Laouafi, Benayada, Youcef Laouafi, 
Lyes Benyoucef, et Zinédine Lyes Benyoucef, et Zinédine 
Boutemene.Boutemene.
Eliminé en quarts de finale Eliminé en quarts de finale 
lors de la précédente édition lors de la précédente édition 
par l’ES Tunis (aller: 2-0, par l’ES Tunis (aller: 2-0, 
retour : 0-2, aux t.a.b : 2-3), retour : 0-2, aux t.a.b : 2-3), 
le Chabab tentera d’entamer le Chabab tentera d’entamer 
cette édition du bon pied, cette édition du bon pied, 
face à un adversaire habitué face à un adversaire habitué 
à prendre part à ce genre de à prendre part à ce genre de 
rendez-vous.rendez-vous.
Dirigé sur le banc par Dirigé sur le banc par 
l’ emblématique entraîneur l’emblématique entraîneur 
français Roger Lemerre, français Roger Lemerre, 
passé notamment par le passé notamment par le 
CS Constantine (2012-CS Constantine (2012-
2013), l’ équipe de Sousse 2013), l’équipe de Sousse 
traverse une mauvaise passe traverse une mauvaise passe 
en championnat tunisien, en championnat tunisien, 
occupant la 6e place (sur 8 occupant la 6e place (sur 8 

équipes, ndlr) avec 7 points, équipes, ndlr) avec 7 points, 
après 7 journées disputées.après 7 journées disputées.
Le Chabab qui a les moyens Le Chabab qui a les moyens 
de revenir avec un bon de revenir avec un bon 
résultat de Tunis (le stade de résultat de Tunis (le stade de 
Sousse est en travaux), espère Sousse est en travaux), espère 
profiter de la dynamique, profiter de la dynamique, 
d’autant que cette compétition d’autant que cette compétition 
constitue un objectif majeur constitue un objectif majeur 
pour le club algérois.pour le club algérois.
Dans l’ autre match de ce Dans l’autre match de ce 
groupe C, l’Espérance de groupe C, l’Espérance de 
Tunis, demi-finaliste de la Tunis, demi-finaliste de la 
dernière édition, entamera dernière édition, entamera 

cette phase de poules à cette phase de poules à 
domicile face aux Botswanais domicile face aux Botswanais 
de Jwaneng Galaxy FC.de Jwaneng Galaxy FC.
Les «Sang et Or» avec son Les «Sang et Or» avec son 
contingent d’ internationaux contingent d’internationaux 
algériens: Abdelkader algériens: Abdelkader 
Bedrane, Lyes Chetti, et Bedrane, Lyes Chetti, et 
Mohamed Amine Tougaï, Mohamed Amine Tougaï, 
partiront largement favoris, partiront largement favoris, 
eux qui ambitionnent de eux qui ambitionnent de 
remporter le trophée.remporter le trophée.
De son côté, l’Entente de De son côté, l’Entente de 
Sétif, qui signe son retour Sétif, qui signe son retour 
dans cette prestigieuse dans cette prestigieuse 

compétition après avoir compétition après avoir 
participé la saison dernière participé la saison dernière 
à la Coupe de la Coupe de à la Coupe de la Coupe de 
la Confédération, affrontera la Confédération, affrontera 
dans le groupe B, la coriace dans le groupe B, la coriace 
formation guinéenne de formation guinéenne de 
Horoya AC.Horoya AC.
L’ESS qui reste sur une L’ESS qui reste sur une 
défaite concédée lundi en défaite concédée lundi en 
match décalé de la 17e match décalé de la 17e 
journée de Ligue 1 sur le journée de Ligue 1 sur le 
terrain de l’USMA (1-0), est terrain de l’USMA (1-0), est 
appelée à sortir le grand jeu appelée à sortir le grand jeu 
face à adversaire qui a aligné face à adversaire qui a aligné 

samedi une 9e victoire de rang samedi une 9e victoire de rang 
en championnat de Guinée, en championnat de Guinée, 
qui lui a permis de conforter qui lui a permis de conforter 
sa position de leader avec 35 sa position de leader avec 35 
pts, à huit longueurs de son pts, à huit longueurs de son 
dauphin Milo.dauphin Milo.
Dans l’ autre match de cette Dans l’autre match de cette 
poule, les Marocains du Raja poule, les Marocains du Raja 
Casablanca, détenteurs de la Casablanca, détenteurs de la 
Coupe de la Confédération, Coupe de la Confédération, 
auront une belle occasion de auront une belle occasion de 
remporter leur premier match remporter leur premier match 
à domicile face aux Sud-à domicile face aux Sud-
africains d’Amazulu FC.africains d’Amazulu FC.

LIGUE DES CHAMPIONS (1E J):
le CRB et l’ESS en appel à Tunis et à Conakry

MANCHESTER UNITED : 
Cristiano Ronaldo n’a pas connu une 

disette pareille depuis 2010 !

Le joueur de Manchester e joueur de Manchester 
United Cristiano United Cristiano 
Ronaldo ne s’amuse Ronaldo ne s’amuse 

pas chez les Red Devils. Le pas chez les Red Devils. Le 
Portugais ne se sent pas à l’aise Portugais ne se sent pas à l’aise 
et les chiffres ne vont pas dans et les chiffres ne vont pas dans 
son sens. Après avoir échoué son sens. Après avoir échoué 
à marquer contre Burnley, le à marquer contre Burnley, le 
Portugais égale sa série de Portugais égale sa série de 
cinq matchs sans marquer en cinq matchs sans marquer en 
2010 au Real Madrid.2010 au Real Madrid.
Cristiano voit la vie en gris Cristiano voit la vie en gris 
à Manchester. Sportivement à Manchester. Sportivement 

parlant, le retour du Portugais parlant, le retour du Portugais 
dans le club où il a explosé dans le club où il a explosé 
aux yeuc du grand public a aux yeuc du grand public a 
été décrit comme le retour du été décrit comme le retour du 
fils prodigue à la maison. Les fils prodigue à la maison. Les 
supporters des Diables Rouges supporters des Diables Rouges 
pensaient que la réussite de pensaient que la réussite de 
l’équipe allait commencer à l’équipe allait commencer à 
changer à partir de ce moment-changer à partir de ce moment-
là.là.
Les premiers matchs ont été Les premiers matchs ont été 
prometteurs. Avec quatre buts prometteurs. Avec quatre buts 
lors des trois premiers matchs lors des trois premiers matchs 

et après des performances à et après des performances à 
la hauteur de son talent, le la hauteur de son talent, le 
Portugais vivait une seconde Portugais vivait une seconde 
jeunesse à Old Trafford.jeunesse à Old Trafford.
Cependant, le soi-disant «effet Cependant, le soi-disant «effet 
Cristiano» a commencé à Cristiano» a commencé à 
s’estomper. Le Nº7 a disputé s’estomper. Le Nº7 a disputé 
plusieurs matchs au cours plusieurs matchs au cours 
desquels il n’a pas évolué au desquels il n’a pas évolué au 
niveau auquel tout le monde niveau auquel tout le monde 
est habitué. Contre Burnley, est habitué. Contre Burnley, 
le joueur de 37 ans n’a pas le joueur de 37 ans n’a pas 
débuté et, une fois de plus, il débuté et, une fois de plus, il 

n’a pas réussi à marquer.n’a pas réussi à marquer.
Il s’agit d’un nouveau triste Il s’agit d’un nouveau triste 
record pour les Portugais. record pour les Portugais. 
Cristiano a maintenant passé Cristiano a maintenant passé 
cinq matchs consécutifs sans cinq matchs consécutifs sans 
marquer pour Manchester marquer pour Manchester 
United, ce qui n’était pas United, ce qui n’était pas 
arrivé depuis 12 ans.arrivé depuis 12 ans.
Lors de son passage au Real Lors de son passage au Real 
Madrid, plus précisément à ses Madrid, plus précisément à ses 
débuts en 2010, le Portugais a débuts en 2010, le Portugais a 
également connu cinq matchs également connu cinq matchs 
consécutifs sans marquer. consécutifs sans marquer. 

Mais il est bien connu que Mais il est bien connu que 
Cristiano se nourrit de telles Cristiano se nourrit de telles 
circonstances négatives. La circonstances négatives. La 
star portugaise pense déjà à sa star portugaise pense déjà à sa 
nouvelle victime.nouvelle victime.
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En pleine crise du «Partygate», le Premier ministre 
britannique a effectué quelques changements à 

Downing street. Suscitant parfois la stupéfaction

Il flotte Outre-manche l flotte Outre-manche 
comme une odeur de fin comme une odeur de fin 
de règne. Cependant, de règne. Cependant, 

contrairement à Elizabeth II, contrairement à Elizabeth II, 
qui sert vaillamment son pays qui sert vaillamment son pays 
depuis plus de 70 ans sur le depuis plus de 70 ans sur le 
trône, et se prépare à passer le trône, et se prépare à passer le 
flambeau au Prince Charles, flambeau au Prince Charles, 
Boris Johnson, lui, est sous le Boris Johnson, lui, est sous le 
feu des critiques : il semble feu des critiques : il semble 
avoir épuisé les solutions pour avoir épuisé les solutions pour 
sortir la tête haute d’une série sortir la tête haute d’une série 
de scandales et de mensonges de scandales et de mensonges 
toujours plus embarrassants. toujours plus embarrassants. 
Que ses jours à Downing Street Que ses jours à Downing Street 
soient comptés ne fait plus soient comptés ne fait plus 
guère de doute au sein même de guère de doute au sein même de 
sa famille politique. Et s’il se sa famille politique. Et s’il se 
démène pour rester au pouvoir, démène pour rester au pouvoir, 
déclarant que «même une déclarant que «même une 
division de Panzer n’arriverait à division de Panzer n’arriverait à 
le déloger de Downing Street», le déloger de Downing Street», 
son remaniement ministériel son remaniement ministériel 
ressemblerait plutôt, pour ressemblerait plutôt, pour 
filer à l’extrême la métaphore filer à l’extrême la métaphore 
douteuse, au crépuscule de douteuse, au crépuscule de 
Sigmaringen.Sigmaringen.
Après le départ de cinq de ses Après le départ de cinq de ses 
plus proches collaborateurs plus proches collaborateurs 
à Downing Street la semaine à Downing Street la semaine 
dernière, dont sa fidèle dernière, dont sa fidèle 
conseillère politique Munira conseillère politique Munira 
Mirza, à ses côtés depuis 14 ans Mirza, à ses côtés depuis 14 ans 

et dont personne n’attendait et dont personne n’attendait 
la démission, Boris Johnson la démission, Boris Johnson 
a dû se résoudre à recruter et a dû se résoudre à recruter et 
remanier ses équipes. Trop remanier ses équipes. Trop 
affaibli pour saquer qui que affaibli pour saquer qui que 
ce soit, il est contraint de ce soit, il est contraint de 
bouger ses pions comme sur un bouger ses pions comme sur un 
échiquier et réaffecte ce qu’il échiquier et réaffecte ce qu’il 
lui reste de loyalistes. Force est lui reste de loyalistes. Force est 
de constater que ces nouvelles de constater que ces nouvelles 
nominations ont étonné plutôt nominations ont étonné plutôt 
que rassuré. Et qu’il semble que rassuré. Et qu’il semble 
avoir eu du mal à recruter.avoir eu du mal à recruter.
Son nouveau directeur de la Son nouveau directeur de la 
communication, le Gallois communication, le Gallois 
Guto Harri, a confié dès son Guto Harri, a confié dès son 
arrivée à un site d’information arrivée à un site d’information 
du Pays de Galles que Boris du Pays de Galles que Boris 
Johnson l’avait accueilli à Johnson l’avait accueilli à 
Downing Street en fredonnant Downing Street en fredonnant 
les paroles du tube de Gloria les paroles du tube de Gloria 
Gaynor «I will survive», Gaynor «I will survive», 
et qu’ils avaient «bien ri et qu’ils avaient «bien ri 
ensemble» et que le Premier ensemble» et que le Premier 
Ministre «n’est pas seulement Ministre «n’est pas seulement 
un clown». Pour une prise un clown». Pour une prise 
de fonction comme directeur de fonction comme directeur 
de la communication après de la communication après 
des semaines de scandales, des semaines de scandales, 
on fait sans doute mieux, ou on fait sans doute mieux, ou 
du moins plus discret et plus du moins plus discret et plus 
sobre. La Première Ministre sobre. La Première Ministre 
écossaise, Nicola Sturgeon, n’a écossaise, Nicola Sturgeon, n’a 

pas manqué de réagir : «Quand pas manqué de réagir : «Quand 
tant de gens se remettent du tant de gens se remettent du 
traumatisme de la pandémie traumatisme de la pandémie 
ou s’inquiètent de la hausse ou s’inquiètent de la hausse 
des prix... Boris Johnson et des prix... Boris Johnson et 
ses copains se gaussent. Ce ses copains se gaussent. Ce 
n’est pas drôle, c’est même n’est pas drôle, c’est même 
insultant.»insultant.»
Un «acte de désespoir»Un «acte de désespoir»
Le nouveau chef de cabinet Le nouveau chef de cabinet 
de Boris Johnson n’est autre de Boris Johnson n’est autre 
que le député et ministre que le député et ministre 
Steve Barclays, ancien Steve Barclays, ancien 
ministre chargé du Brexit sous ministre chargé du Brexit sous 
Theresa May. Une nomination Theresa May. Une nomination 
inhabituelle puisque le chef inhabituelle puisque le chef 
de cabinet est généralement de cabinet est généralement 
un haut fonctionnaire. Ce qui un haut fonctionnaire. Ce qui 
a fait dire à d’anciens chefs a fait dire à d’anciens chefs 
de cabinet comme Jonathan de cabinet comme Jonathan 
Powell : «Député et Chef de Powell : «Député et Chef de 
Cabinet ? Chef de Cabinet Cabinet ? Chef de Cabinet 
est un emploi à plein temps. est un emploi à plein temps. 
Rapportera-t-il au Premier Rapportera-t-il au Premier 
Ministre ou au Parlement ? Ministre ou au Parlement ? 
Cette nomination me semble Cette nomination me semble 
être un acte de désespoir.»être un acte de désespoir.»
Au gouvernement, si les poids Au gouvernement, si les poids 
lourds comme Rishi Sunak, lourds comme Rishi Sunak, 
ministre de l’Économie, avec ministre de l’Économie, avec 
lequel les relations sont de plus lequel les relations sont de plus 
en plus tendues ; Priti Patel, en plus tendues ; Priti Patel, 
ministre de l’Intérieur ; Sajid ministre de l’Intérieur ; Sajid 

Javid, ministre de la Santé ; et Javid, ministre de la Santé ; et 
Liz Truss, ministre des Affaires Liz Truss, ministre des Affaires 
étrangères conservent leur étrangères conservent leur 
poste, d’autres changent de poste, d’autres changent de 
portefeuilles. La nomination portefeuilles. La nomination 
de Jacob Rees-Mogg au poste de Jacob Rees-Mogg au poste 
de «ministre du Brexit, de ses de «ministre du Brexit, de ses 
opportunités, et de l’efficacité opportunités, et de l’efficacité 
gouvernementale» a remporté gouvernementale» a remporté 
le prix de l’oxymore politique. le prix de l’oxymore politique. 
Cet ancien élève d’Eton et Cet ancien élève d’Eton et 
d’Oxford, ayant fait carrière d’Oxford, ayant fait carrière 
dans la finance avant de devenir dans la finance avant de devenir 
député en 2010, semble sortir député en 2010, semble sortir 
tout droit d’une nouvelle de tout droit d’une nouvelle de 
Dickens alors qu’il est né en Dickens alors qu’il est né en 
1969. Très grand et très mince, 1969. Très grand et très mince, 
son mètre quatre-vingt-dix le son mètre quatre-vingt-dix le 
force à se tenir un peu voûté. force à se tenir un peu voûté. 
Et quand il vous parle, il passe Et quand il vous parle, il passe 
son temps à ajuster ses lunettes son temps à ajuster ses lunettes 
sur son nez au millimètre près. sur son nez au millimètre près. 
Affublé de costumes de tweed Affublé de costumes de tweed 
trois pièces depuis l’âge de dix trois pièces depuis l’âge de dix 
ans, il a toujours à son service ans, il a toujours à son service 
la nanny qui l’a élevé et parle la nanny qui l’a élevé et parle 
une langue dont seule la Reine une langue dont seule la Reine 
comprend le sous-texte.comprend le sous-texte.
Cet Anglais catholique qui Cet Anglais catholique qui 
a appelé son sixième enfant a appelé son sixième enfant 
Sixtus, n’a pas son pareil Sixtus, n’a pas son pareil 
pour décocher des flèches pour décocher des flèches 
acerbes contre ses adversaires acerbes contre ses adversaires 

politiques, mais toujours avec politiques, mais toujours avec 
une extrême courtoisie qui a une extrême courtoisie qui a 
le don d’irriter encore plus le don d’irriter encore plus 
ses interlocuteurs. Quand ses interlocuteurs. Quand 
le chef de file conservateur le chef de file conservateur 
écossais Douglas Ross a écossais Douglas Ross a 
récemment retiré son soutien récemment retiré son soutien 
à Boris Johnson, il l’a traité à Boris Johnson, il l’a traité 
de «poids plume» et a eu de «poids plume» et a eu 
de la main un geste pour de la main un geste pour 
souligner son insignifiance. souligner son insignifiance. 
Anti avortement et anti Anti avortement et anti 
mariage pour tous, il est aussi, mariage pour tous, il est aussi, 
comme il se doit, anti Français. comme il se doit, anti Français. 
Par conviction profonde Par conviction profonde 
ou par affectation, difficile ou par affectation, difficile 
à dire. En octobre dernier, à dire. En octobre dernier, 
commentant la réaction outrée commentant la réaction outrée 
du gouvernement français dans du gouvernement français dans 
l’affaire du contrat des sous-l’affaire du contrat des sous-
marins australiens, il a tweeté : marins australiens, il a tweeté : 
«Les Français sont toujours de «Les Français sont toujours de 
mauvaise humeur en octobre. mauvaise humeur en octobre. 
Les anniversaires de Trafalgar Les anniversaires de Trafalgar 
et d’Azincourt doivent les et d’Azincourt doivent les 
perturber.»perturber.»
Fin observateur de la vie Fin observateur de la vie 
politique britannique, l’acteur politique britannique, l’acteur 
Hugh Grant, a résumé de Hugh Grant, a résumé de 
manière laconique l’impression manière laconique l’impression 
générale après ce mini-générale après ce mini-
remaniement : «c’est ce qu’on remaniement : «c’est ce qu’on 
appelle une dream team.»appelle une dream team.»
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En Bref...PKvitality : 

une montre connectée pour suivre
 son diabète en temps réel

Samsung fabrique ses nouveaux smartphones 
Galaxy à partir de filets de pêche

Au Royaume-Uni, les utilisateurs 

de voitures à conduite autonome 

pourraient bénéficier d’une 
immunité pour certaines infractions. 

Parmi elles, la conduite dangereuse, 

le non-respect des limitations de 

vitesse et le franchissement de feux 

rouges.

Une nouvelle loi

Dans un rapport conjoint publié 

cette semaine, la Commission 

juridique d’Angleterre et du 
Pays de Galles et la Commission 

juridique écossaise recommandent 

l’introduction d’une nouvelle loi 
sur les véhicules automatisés.

« Nous avons une occasion 

sans précédent de promouvoir 

l’acceptation par le public des 
véhicules automatisés grâce à nos 

recommandations sur l’assurance 
de la sécurité et de clarifier la 
responsabilité juridique », a déclaré 

le commissaire au droit public 

britannique Nicholas Paines.

Immuniser les conducteurs

En clair, avec cette nouvelle 

loi, lorsqu’une agence de 
réglementation autorisera une 

voiture à être équipée de fonctions 

de conduite autonome, la personne 

au volant ne sera plus responsable 

de la façon dont le véhicule se 

conduit.

La nouvelle loi considère le 

conducteur comme un « utilisateur 

responsable ». Ainsi, il bénéficierait 
donc d’une immunité en cas 
d’accident résultant de la conduite 
de la voiture autonome. Par contre, 

l’organisme de réglementation et le 
fabricant pourront faire l’objet de 
sanctions. À noter tout de même que 

le conducteur resterait responsable 

de l’assurance, de la vérification du 
chargement et du port de la ceinture 

de sécurité par les passagers.

La ministre britannique des 

transports, Trudy Harrison, a 

déclaré qu’elle espérait que le 
rapport renforcerait la confiance 
du public dans la technologie de 

conduite autonome. Selon elle, ce 

mode de transport pourrait rendre 

les déplacements quotidiens plus 

sûrs et plus écologiques.

Plus de 460 millions de 
personnes souffrent de 
diabète dans le monde, 

dont 4 millions en France. 
Une pathologie qui peut avoir 
de graves conséquences sur la 
santé lorsque le traitement n’est 
pas bien suivi ou mal adapté. 
Pour faciliter la vie des patients 
chroniques, la start-up française 
PKvitality a mis au point une 
montre connectée permettant de 
suivre son taux de glucose sans 
dispositif invasif. Son directeur 
général, Minh Lê, nous décrit 
les avantages de sa technologie.
La santé connectée est un 
secteur florissant, comme en 
témoignent les montres captant 
le pouls et le taux d’oxygène, 
les traqueurs de sommeil ou les 
balances connectées. Mais si la 
plupart de ces objets restent des 
gadgets pour hypochondriaques, 
certaines innovations apportent 
un véritable bénéfice pour des 
patients souffrant de pathologies 
chroniques. C’est le cas par 
exemple de la montre connectée 
K’Watch Glucose, mise au 
point par la start-up parisienne 
PKvitality, qui mesure en 
continu le taux de glucose.
« Il y a 460 millions de 
diabétiques dans le monde, dont 
100 millions doivent surveiller 
leur glycémie attentivement 
pour ajuster leur dose d›insuline 

», atteste Minh Lê, directeur 
général PKvitality. Et la 
maladie est malheureusement 
en forte progression, avec 
l’augmentation de l’obésité, 
de la sédentarité et de 
l’allongement de l›espérance 
de vie. « Certains diabétiques 
doivent se piquer le doigt plus 
de 10 fois par jour lorsque leur 
diabète est instable », témoigne 
l’entrepreneur. Depuis plusieurs 
années, des fabricants ont 
développé des Moniteurs de 
Glycémie en Continu (MGC), 
sous forme de patch à coller 
sur la peau. Mais Minh Lê et 
son associé Luc Piérart ont 
vite constaté une insatisfaction 
par rapport à ces dispositifs. « 
Premièrement, le patch peut 
faire mal lors de l›insertion. 
Deuxièmement, l›adhésif censé 
tenir 10 à 14 jours a tendance 
à se décoller, ce qui oblige à 

le remplacer plus souvent et 
engendre donc des frais non 
remboursés ou à bricoler pour 
le faire tenir quelques jours 
supplémentaires ce qui est peu 
esthétique. Enfin, le patch est 
un marqueur de la maladie 
que l›on est obligé d›exposer 
sauf à changer ses habitudes 
vestimentaires », énumère Minh 
Lê. De plus, tous ces dispositifs 
ont un coût.

Meilleur suivi = meilleur 
pronostic

Outre sa simplicité, la K’Watch 
Glucose permet d’assurer un 
suivi beaucoup plus fin de 
la glycémie. « Cela va aider 
le patient au jour le jour à 
comprendre comment son corps 
réagit à l’alimentation ou à 
l’activité physique, explique 
Minh Lê. À un niveau de 
glycémie donné, le patient 
va pouvoir prendre une dose 

d’insuline adéquate lorsqu’il 
voit que son taux de glycémie 
augmente très rapidement. 
Avant, il avait juste une photo 
lui permettant d’apprécier la 
tendance et donc il ne pouvait 
ajuster finement ». La montre 
peut être connectée à une 
application smartphone et les 
données sont conservées dans 
le cloud Orange de manière 
confidentielle. « À terme, les 
données pourront être partagées 
avec le médecin qui suit le 
patient pour lui permettre de 
donner des conseils d’hygiène 
de vie ou sur le traitement à 
suivre », poursuit l’entrepreneur. 
Si le patient donne son accord, 
les données anonymisées 
pourront également être 
utilisées à des fins de recherche 
scientifique pour améliorer la 
compréhension du diabète.
Lancée en 2016, PKvitality a 
déjà levé 15 millions d’euros, 
mais sa montre connectée a 
encore de nombreuses étapes 
à franchir pour arriver sur le 
marché. « Nous venons de 
lancer le recrutement de notre 
premier essai clinique », se 
réjouit Minh Lê. Une fois les 
résultats validés, reste à obtenir 
la certification européenne, ce 
qui peut prendre six à douze 
mois.

D’ici 2025, Samsung promet 
d’utiliser des matériaux recyclés 
dans tous ses nouveaux produits 
mobiles. Cela commence 
cette semaine avec la nouvelle 
gamme de smartphones Galaxy 
présentée le 9 février. Le 
fabricant coréen s’est concentré 
sur la récupération des filets 
de pêche abandonnés en mer. 
Par an, cela représente 640.000 
tonnes.
On le sait depuis des années, il 
existe un 7e continent, composé 
uniquement de déchets 
plastique. Sa surface : 1,6 
million de km² et il se trouve 
dans l’océan Pacifique. Mais 
la pollution des mers n’est pas 
uniquement liée aux bouteilles 
et aux sacs que l’on rejette dans 
la nature. À ses deux types de 

produits, il faut ajouter les filets 
de pêche, dont on estime le 
poids à 640.000 tonnes. Par an 
! Abandonnés par les bateaux, il 
pollue évidemment la mer, mais 
ils sont aussi responsables de 
la mort de millions de poissons 
mais aussi de phoques et de 
tortues pris au piège de leurs 
liens.
À quelques jours de la révélation 
de sa nouvelle gamme Galaxy S, 
l’entreprise Samsung a annoncé 
qu’elle avait commencé à 
utiliser du plastique recyclé, 
issu spécifiquement de ces 
filets de pêche abandonnés. 
Ces nouveaux smartphones 
seront les premiers à profiter 
de ce matériau durable, mais le 
fabricant promet de l’intégrer 
sur tous ses prochains produits.

Favoriser l’économie circulaire
Galaxy for the Planet, c’est 
le nom de cette plateforme 
de développement durable et 
Samsung a établi un premier 
ensemble d’objectifs à atteindre 
d’ici 2025 pour diminuer son 
empreinte environnementale 
et réduire l’épuisement des 
ressources, de la production à 

l’élimination de ses produits 
Galaxy. Plusieurs engagements 
sont au cœur de ce programme.
Le premier est d’incorporer des 
matériaux recyclés dans tous les 
nouveaux produits mobiles d’ici 
2025. Cela commence donc 
avec les Galaxy présentés ce 
mercredi. Ensuite, le fabricant 
veut supprimer tous les 
plastiques de ses emballages. 
Autre promesse, la réduction de 
la consommation d’énergie en 
veille de tous les chargeurs de 
smartphone à moins de 0,005 
W. Pour l’instant, Samsung 
est parvenu à descendre à 0,02 
W. Plus ambitieuse encore, la 
volonté d’atteindre zéro déchet 
en décharge pour favoriser 
l’économie circulaire.
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Les suppléments nutritionnels 
pris pour améliorer les 
performances sportives 

peuvent présenter des risques 
pour le cœur, selon une récente 
déclaration de la Société européenne 
de cardiologie. Les scientifiques 
recommandent aux athlètes d’être 
attentifs à l’adéquation de leurs 
compléments alimentaires avec leur 
état de santé, leurs objectifs visés 
mais aussi avec les règles antidopage.
Des risques pour la santé pour des 
bénéfices incertains. Telle est la 
mise en garde de l’Association 
européenne de cardiologie 
concernant les compléments 
alimentaires à destination des 
sportifs. Dans un article publié 
dans l’European Journal of 
Preventive Cardiology, celle-ci 
alerte en effet quant au fait que 
les suppléments nutritionnels pris 
pour améliorer les performances 
sportives peuvent présenter des 
risques pour le cœur, et ce peu 
importe la discipline. L’organisme 
recommande donc aux sportifs de 
ne pas considérer les compléments 
nutritionnels comme des 
substances sans risque qui peuvent 
améliorer leurs performances, 
même pour les gammes dites « 
naturelles » à base de plantes.
« Certains suppléments 
nutritionnels, y compris divers 
extraits de plantes et extraits 
naturels, peuvent présenter un 
risque grave pour la santé et les 

athlètes peuvent même risquer 
d’enfreindre les règles antidopage. 
Ceux qui utilisent des suppléments 
n’ont souvent aucune connaissance 
de leurs effets sur les performances 
sportives et la santé globale. », 
poursuit le document. « Il est 
rapporté que la plupart des athlètes 
reçoivent des conseils nutritionnels 
de la part d’entraîneurs, d’autres 
athlètes, de membres de la famille 
et d’amis, ce qui suggère que 
des interventions éducatives plus 
larges, à un âge précoce, sont 
nécessaires. » L’organisme souligne 
donc quatre points clés à retenir.
Quels sont les compléments 
les plus connus ?
Les athlètes doivent ainsi savoir 
que : un complément naturel n’est 
pas nécessairement un complément 
sûr, et qu’il convient en guise de 
précaution d’utiliser des produits de 
fabricants établis avec des normes 
de qualité reconnues. En outre, 

les athlètes sont personnellement 
responsables des substances 
qu’ils consomment, sachant que 
l’ignorance n’est pas acceptée 
comme excuse par rapport à 
un contrôle antidopage positif. 
Comme le rappelle l’European 
Journal of Preventive Cardiology, 
l’Agence mondiale antidopage 
(AMA) tient à jour une liste 
de drogues interdites, mais les 
compléments nutritionnels ne sont 
pas inclus car nombre d’entre eux 
ne sont ni réglementés ni autorisés.
Le dopage fait référence à 
l’utilisation d’une substance ou 
d’une méthode potentiellement 
dangereuse pour la santé des athlètes 
ou susceptible d’améliorer leurs 
performances. « On estime que la 
mortalité chez les athlètes dopés aux 
stéroïdes anabolisants androgènes 
est 6 à 20 fois plus élevée que 
chez les athlètes « propres », 
et environ 30 % de ces décès 

peuvent être attribués à des causes 
cardiovasculaires. », notent les 
auteurs de l’article. L’utilisation de 
suppléments légaux par les athlètes 
varie entre 40% et 100% selon le 
sport et le niveau de compétition. 
Ces derniers comprennent 
notamment la caféine, la créatine, les 
boissons/gels/barres énergisantes, 
le jus de betterave et les protéines.
Tachycardie, arythmie, 
hypertension... le cœur en danger
Concernant la caféine, l’article 
indique qu’elle est « un excellent 
exemple d’une substance naturelle 
considérée comme sûre. » Destinée 
à améliorer les performances, 
en particulier la capacité aérobie 
chez les athlètes d’endurance, 
son abus peut entraîner des effets 
potentiellement graves, notamment 
d’ordre cardiovasculaire : 
accélération du rythme cardiaque 
(tachycardie), troubles du rythme 
cardiaque (arythmies), hypertension 
et, dans certains cas, mort cardiaque 
subite. « La philosophie du ‘plus 
c’est mieux’, lorsqu’elle est 
appliquée à la consommation 
de caféine dans le sport, peut 
entraîner des effets secondaires 
qui l’emportent sur les avantages 
en termes de performances. 
», indique le document.
Dans certains cas, les sportifs 
peuvent utiliser un mélange ou 
un cocktail de substances pour 
améliorer leurs performances et leur 
interaction peut également s’avérer 

extrêmement dangereuse. Selon 
l’étude, « toutes les substances 
dopantes présentent des risques et 
leur utilisation comme médicament 
ne devrait être autorisée que sur 
prescription médicale pour traiter une 
condition médicale, lorsqu’aucune 
alternative thérapeutique n’est 
disponible et conformément aux 
exigences de l’autorisation d’usage 
à des fins thérapeutiques. En 
fonction de la dose, de la durée 
d’utilisation et de l’interaction 
avec d’autres substances, les 
conséquences peuvent varier et, 
dans certains cas, être mortelles. »
D’un point de vue cardiovasculaire, 
cette mauvaise habitude peut 
provoquer une mort cardiaque 
subite et des arythmies, de 
l’athérosclérose et des crises 
cardiaques, de l’hypertension 
artérielle, une insuffisance 
cardiaque et des caillots sanguins. « 
Les athlètes doivent être conscients 
que les suppléments et substances 
naturels ne sont pas nécessairement 
sûrs et ne doivent être utilisés que 
s’ils sont recommandés par des 
nutritionnistes. Il est fondamental 
d’utiliser des produits avec des 
normes de qualité reconnues et 
approuvées. », conclut l’étude. A 
noter qu’en France aussi, l’Anses 
a déjà publié une alerte à ce 
sujet, à la suite du signalement 
de plusieurs effets indésirables 
d’ordre cardiovasculaire.

Les compléments alimentaires destinés aux sportifs 
ne sont pas bénins pour la santé

L’Agence nationale 
de sécurité sanitaire 
(Anses) a publié 

une nouvelle mise en garde 
concernant les billes ou perles 
d’eau, utilisées en décoration ou 
comme jouets. Leur ingestion 
par de jeunes enfants peut 
provoquer de graves accidents, 
allant parfois jusqu’au décès. 
On en trouve dans le commerce, 
pour un usage décoratif, ou pour 
l’hydratation des plantes. Parfois, 
les billes ou perles d’eau sont 
aussi vendues en tant que jouets. 
Parfois multicolores, ces billes 
peuvent être confondues avec 
des bonbons par les enfants, et 
ingérées. Le problème, c’est que 
l’ingestion de billes ou perles 
d’eau peut s’avérer dramatique, 
alerte l’Agence nationale de 
sécurité sanitaire (Anses) dans 
une nouvelle publication.

Des billes qui gonflent au 
contact de l’eau

En effet, ces billes, formées de 
polymères superabsorbants (PSA), 
gonflent au contact de l’eau. Aussi, 
si elles n’ont pas atteint leur taille 
maximale lorsque l’enfant les 
avale, elles risquent de continuer 
à gonfler dans le tube digestif, 
et d’entraîner une obstruction 
intestinale. Avec, dans les cas 
les plus graves, une occlusion 
intestinale aiguë nécessitant 
une chirurgie en urgence et 
pouvant conduire au décès.
Les centres antipoison ont 
enregistré une très nette hausse 
du nombre de cas d’ingestion 
de billes d’eau, passant de 
2 cas en 2010 à 54 cas en 
2018. “La moitié d’entre eux 
concernait des enfants de moins 
de trois ans”, précise l’Anses. 

Des ingestions survenues 
à domicile mais aussi en 

collectivité
Dans son rapport d’étude de 
toxicovigilance, l’Anses indique 

que dans 80,8% des cas (156 cas 
sur les 193 recensés en tout entre 
2010 et 2019), l’ingestion a eu lieu 
à domicile. Parmi ceux-ci, 39,1 % 
(61 cas sur 156) correspondaient 
à un usage « hors jouet » c’est-
à-dire à l’ingestion de billes 
de PSA depuis un vase/pot de 
fleurs/objet de décoration. Parmi 
les cas survenus en collectivité 
d’enfants, un quart (6 cas sur 24) 
correspondait à une ingestion 
de billes de PSA présentes dans 
des vases ou des pots de fleurs 
mais 58,3 % (14 cas sur 24) sont 
survenus dans le cadre d’activités 
organisées à des fins ludiques 
ou créatives. Pourtant, ces 
billes d’eau sont clairement une 
mauvaise idée pour les enfants 
de moins de 36 mois, qui ont 
tendance à tout mettre à la bouche.
L’Anses alerte les parents et 
les professionnels de la petite 
enfance quant à l’extrême 
nécessité de tenir ces billes et 

perles d’eau hors de la portée des 
enfants, et de ne pas en détourner 
l’usage pour des ateliers créatifs. 
En cas d’ingestion, même 
supposée, il est recommandé 
de joindre immédiatement 
un centre antipoison, qui 
détaillera la conduite à tenir.
L’Anses estime, au vu des données 
étudiées, qu’il “apparaît également 
nécessaire de renforcer la 
connaissance 

des médecins urgentistes, 
chirurgiens et pédiatres de cette 
[cause] inhabituelle d’occlusion 
aiguë de l’intestin grêle”. Lors 
de l’interrogatoire avec les 
parents, l’Agence conseille de 
systématiquement aborder la 
possibilité d’une ingestion de ce 
type face à des signes évoquant une 
occlusion intestinale chez l’enfant. 

Plus de 40% des enfants de moins de deux ans 
utilisent Internet
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Il est essentiel de se sentir 
bien dans toutes les pièces 
de notre maison. Mais la 

salle de bains (qu’elle soit pri-
vée, partagée ou réservée aux 
visiteurs) est l’un des endroits 
de la maison où nous nous sen-
tons le plus vulnérable et où 
nous souhaitons bénéficier du 
plus grand confort possible. La 
propreté est l’une des caractéris-
tiques indispensables pour faire 
de ce lieu un espace confortable, 
et bien que son entretien ne soit 
pas toujours une partie de plai-
sir, la satisfaction d’avoir une 
salle de bains propre est incom-
parable.

Chez Sympa, nous savons 
que le nettoyage de la salle de 
bains n’est pas la plus facile 
des tâches. C’est pourquoi 
nous avons rassemblé quelques 
conseils qui pourraient t’aider à 
obtenir une salle de bains étin-
celante de propreté.

1. Sécher les surfaces après 
le bain

L’humidité est le paradis des 
moisissures, alors on a natu-
rellement envie de s’en débar-
rasser le mieux possible pour 
éviter qu’elles n’apparaissent 
aussi facilement. Pour commen-
cer notre combat, notre arme la 
plus puissante sera une raclette. 
Une fois sorti de la douche, il 
est important d’utiliser cet outil 
pour sécher les murs et les portes 
de douche ainsi que toutes les 
surfaces concernées. Si nous 
avons un rideau de douche, il 
est important de s’assurer qu’il 
est mis à sécher.

Cela peut sembler fastidieux, 
mais quelques minutes supplé-
mentaires chaque jour peuvent 
te faire gagner des heures 
lorsqu’il est temps de procéder 
à un nettoyage complet, car ces 
actions, associées à une bonne 
ventilation, permettent de lutter 
contre les champignons.

2. Nettoyer la brosse à toi-
lettes soigneusement après 

utilisation

La brosse nous aide à nettoyer 
tous les recoins des toilettes et 
à notre tour, nous l’aidons à 
rester propre. Une fois les WC 
lavés, il faut tirer la chasse et 
laisser l’eau propre couler sur 
les poils de la brosse. Ensuite, il 
faut la faire tremper pendant 15 
minutes dans un mélange com-
prenant du détergent, une demi-
tasse de bicarbonate de soude, 
une cuillerée de sel, une tasse de 
vinaigre et de l’eau chaude.

Puis, rince-la et laisse-la sécher 
au soleil. Pour la garder aussi 
propre que possible, nous pou-
vons verser un filet de vinaigre 

blanc dans le bac avant d’y pla-
cer la brosse. Il est important 
de garder cet outil propre, non 
seulement parce que cela lui 
donnera une longue durée d’uti-
lisation, mais aussi parce que 
le nettoyage de nos toilettes en 
sera plus efficace.

3. Et, bien sûr, maintenir le 
support propre

Il est inutile de bien nettoyer la 
brosse si nous ne faisons pas de 
même avec son support. Heu-
reusement, c’est assez facile à 
faire : il suffit de pulvériser un 
spray désinfectant à l’intérieur, 
de laisser reposer pendant 10 
minutes et de le rincer à l’eau 
chaude.

Le saupoudrer de bicarbonate 
de soude ou de détergent puis le 
rincer est également une bonne 
option, l’important étant de le 
garder propre. Comme mention-
né ci-dessus, ajouter un filet de 
vinaigre blanc avant de placer la 
brosse peut être très utile pour la 
garder propre.

4. Éliminer les mauvaises 
odeurs des canalisations avec 
du bicarbonate de soude et du 

vinaigre

Une salle de bains peut sem-
bler toute propre, mais une forte 
odeur de canalisations peut 
venir tout gâcher. En revanche, 
en venir à bout de ces odeurs est 
très simple. Il suffit de mélan-
ger cinq cuillères à soupe de 
bicarbonate de soude et deux 
de vinaigre blanc avec de l’eau 
tiède.

Verse ce mélange dans la cana-
lisation et laisse reposer entre 
trente minutes et une heure. 
Passé ce délai, verse de l’eau 
bouillante dans la canalisation. 
Si tu vois de la mousse sortir, 
pas de panique, c’est une réac-
tion tout à fait normale.

5. Vaporiser le rideau de 
douche avec un nettoyant 

universel contenant de l’eau 
de Javel

Cette astuce permet d’éviter 
que les résidus de savon séché, 
les moisissures et autres saletés 
ne s’accumulent aussi rapide-
ment sur le vinyle du rideau. 
Laisse-le agir pendant quelques 
minutes, puis passe simplement 
l’eau de la douche sur le maté-
riau pour le rincer.

Tu n’auras pas à laver le rideau 
aussi souvent et il restera propre 
plus longtemps.

6. Utiliser du thé noir pour 
nettoyer le miroir ou toute 

surface en verre

Beaucoup savent que le thé 
noir possède de multiples pro-

priétés qui aident notre corps et 
sont bénéfiques pour notre san-
té, mais nous ne connaissions 
certainement pas tous la capaci-
té de cette boisson à laisser une 
surface de verre impeccable. 
Pour accéder aux propriétés net-
toyantes du thé, il suffit de faire 
bouillir trois à cinq sachets de 
thé noir dans de l’eau et d’at-
tendre qu’elle refroidisse.

Une fois que l’infusion a re-
froidi, trempe un chiffon propre 
dedans, passe-le simplement sur 
la surface que tu veux nettoyer 
et... c’est tout !

7. Se débarrasser de l’excès 
d’humidité dans la salle de 
bains à l’aide de quelques 

plantes

Comme nous l’avons déjà 
mentionné, l’humidité est le 
meilleur allié des moisissures, 
et nous devons veiller à ce 
qu’elles ne s’accumulent pas 
dans notre maison, notamment 
en raison des différentes mala-
dies qu’elles peuvent provoquer 
chez l’homme. Heureusement, 
nous avons quelques amis dans 
la nature qui peuvent nous aider 
dans cette lutte : il existe plu-
sieurs plantes qui ont la capa-
cité de contrer l’humidité dans 
une zone, donc en placer une ou 
deux dans la salle de bains ne 
peut être que bénéfique.

Ce conseil ne s’applique d’ail-
leurs pas seulement à la salle de 
bains : mettre des plantes peut 
donner une touche particulière 
à d’autres pièces de ta maison.

8. Faire disparaître la rouille 
avec un mélange fait maison

Comme nous l’avons déjà 
mentionné, l’humidité est le 
meilleur allié des moisissures, 
et nous devons veiller à ce 
qu’elles ne s’accumulent pas 
dans notre maison, notamment 
en raison des différentes mala-
dies qu’elles peuvent provoquer 
chez l’homme. Heureusement, 
nous avons quelques amis dans 
la nature qui peuvent nous aider 
dans cette lutte : il existe plu-
sieurs plantes qui ont la capa-
cité de contrer l’humidité dans 
une zone, donc en placer une ou 

deux dans la salle de bains ne 
peut être que bénéfique.

Ce conseil ne s’applique d’ail-
leurs pas seulement à la salle de 
bains : mettre des plantes peut 
donner une touche particulière 
à d’autres pièces de ta maison.

8. Faire disparaître la rouille 
avec un mélange fait maison

C’est probablement l’un des 
éléments négatifs les plus évi-
dents dans une salle de bains : 
l’accumulation de rouille sur les 
robinets de lavabo, de douche 
ou d’autres endroits. Heureu-
sement, il existe une solution 
simple faite maison : il suffit 
de mélanger du sel et du citron 
à parts égales et de tremper une 
éponge ou une brosse dans cette 
préparation.

Recouvre la surface rouillée de 
cette substance et après l’avoir 
laissée poser quelques heures, 
commence à frotter les robinets 
de l’évier (et tout autre endroit 
qui en a besoin) avec l’éponge 
ou la brosse. L’aspect rouillé 
diminuera considérablement !

9. Créer un sauna maison 
qui aide à nettoyer toutes les 

surfaces

Lors des séances de nettoyage 
en profondeur, il ne fait aucun 
doute que la totalité ou la qua-
si-totalité de la pièce doit être 
nettoyée. Cependant, il y a des 
hauteurs ou des endroits plus 
difficiles à atteindre et qui ne 
peuvent être nettoyés aussi fa-
cile. Dans de telles situations, 
nous pouvons recourir à cette 
astuce simple : vaporise du net-
toyant universel sur toutes les 
surfaces de la salle de bains, y 
compris le plafond et les éta-
gères (si tu en as) et, une fois 
que tu as terminé, ouvre le robi-
net d’eau chaude de la douche 
jusqu’à ce que de la vapeur 
sorte.

Une fois que la salle de bains 
est remplie de vapeur, sors et 
laisse le sauna faire son travail. 
Environ 20 minutes plus tard, 
reviens, ventile la zone et com-
mence à essuyer les surfaces 
avec un chiffon propre. Pour le 

plafond ou d’autres surfaces que 
nous ne pouvons pas atteindre, 
nous pouvons utiliser une ser-
pillière en microfibre propre et 
sèche. Tu remarqueras immé-
diatement la différence de pro-
preté. D’ailleurs, nous n’avons 
pas à nous soucier de l’eau 
que nous laissons couler dans 
la douche, car nous pouvons la 
recueillir dans un seau et la réu-
tiliser là où elle est nécessaire.

10. Utilise du fil dentaire 
pour nettoyer les endroits 

presque inaccessibles

Certaines fissures et certains 
recoins, par exemple sur les 
robinets et les poignées, sont 
très difficiles à atteindre avec 
des produits de nettoyage ou 
les doigts. C’est pourquoi le fil 
dentaire est très utile, car son 
épaisseur quasi inexistante et 
sa souplesse de manipulation 
lui permettent d’accéder à des 
endroits compliqués à nettoyer 
en donnant de bons résultats.

11. Élimine les résidus de 
savon sec avec un pample-

mousse et un peu de sel

Plus d’un d’entre nous a pro-
bablement dû faire face à des 
résidus de savon qui collent 
au lavabo, au carrelage de la 
salle de bains ou même au sol. 
Non seulement ces traces accu-
mulent la saleté et tachent notre 
salle de bains de manière plu-
tôt désagréable, mais elles sont 
aussi parfois incroyablement 
difficiles à enlever et nécessitent 
un récurage constant.

Heureusement, nous avons une 
astuce spéciale qui peut mettre 
fin à cette douleur au bras et à 
ces longues heures de récurage, 
et tout ce dont nous avons be-
soin, ce sont deux choses dont 
nous disposons peut-être déjà 
à la maison : un demi-pample-
mousse et du sel. Place le sel 
sur la moitié du pamplemousse 
et commence à frotter la surface 
où le savon est collé. Petit à 
petit, nous verrons que le savon 
commence à se détacher, grâce 
à l’acide citrique et à la texture 
du sel.

12. Applique du vernis à 
ongles pour éviter les taches 

de rouille

Le vernis à ongles ne sert pas 
seulement à embellir les mains. 
Que ce soit sur les robinets de 
l’évier ou sur les récipients ou 
structures métalliques de la salle 
de bains qui risquent de rouil-
ler, l’application d’une ou deux 
couches de vernis à ongles peut 
aider à prévenir la rouille et les 
taches qui l’accompagnent.

12 Astuces pour que ta salle de bains soit étincelante de propreté
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Son nom brille au firmament de la 
haute couture française. Décédé 
en 2008, le couturier Yves 
Saint-Laurent est actuellement 
célébré dans six musées à Paris à 
l’occasion du 60e anniversaire de 
son premier défilé.
Plusieurs événements ou mises 
en scène montrent les liens que le 
créateur a tissés toute sa vie entre 
la mode et l’art. Des expositions 
à voir au Centre Pompidou, au 
musée d’Orsay, au Louvre, au 
musée Picasso, au musée d’Art 
moderne. Le musée Yves Saint-
Laurent, situé avenue Marceau 
dans l’hôtel particulier qui abritait 
la maison de couture, présente 
quant à lui 340 croquis du maître.
Il y a vingt ans, Yves Saint-
Laurent, le plus artiste des 
couturiers français, présentait 
son dernier défilé à Beaubourg. 
Dans sa maison de couture créée 
en 1962, il n’a eu de cesse, au fil 
de ses collections, d’entretenir 
un dialogue avec l’art : peinture, 
sculpture, littérature, théâtre 
ou cinéma ont nourri son 
imagination et ses créations. 
Il entre aujourd’hui au musée, 
reconnaissance supplémentaire 
de sa création au rang de 
patrimoine national.

Un collectionneur passionné
Cet amour pour l’art, Yves Saint-
Laurent l’avait assouvi dans sa 
passion de collectionneur, passion 
partagée avec son compagnon, 
Pierre Bergé. Le couple avait 
constitué une collection éclectique 
dans le célèbre studio du créateur, 
au 55 rue de Babylone à Paris. 

Des œuvres de l’Antiquité, mais 
aussi du Japon ou du Maroc, des 
toiles cubistes ou abstraites dont 
trois tableaux de Mondrian, écho 
à la célèbre robe du couturier 
en jersey de laine écru incrusté 
de bandes noires, de rectangles, 
rouge, jaune et bleu, issue de la 
collection automne-hiver 1965.

Yves Saint-Laurent avait de 
son vivant archivé toute sa 

production, à une époque où la 
mode n’était pas censée passer 
à la postérité. Le couple Bergé/

Saint-Laurent, dès qu’il en a 
eu les moyens a conservé la 

mémoire de tout le processus 
créatif : dessins originaux, 

fiches d’ateliers, bijoux, patrons, 
broderies, photographies. 
Comme cette sélection de 

polaroïds, témoignage de chaque 
tenue complète de ses défilés, à 

voir au Centre Pompidou.
Quête de la beauté, d’harmonie
Saint-Laurent dessine et possède 
un immense talent de coloriste 
qu’il va perfectionner au Maroc 
où il imaginera toutes ses 
collections, osant des alliances de 
couleurs audacieuses, orange et 
violet, bleu et vert, rose et orange.
1966 sera une année pop, 1967 une 
année africaine, avec la collection 
dite « Bambara » qu’Yves Saint-
Laurent signe un an après le 
Festival mondial des arts nègres 
lancé par le président sénégalais 
Léopold Sédar Senghor à Dakar 
et à Paris.
Au Centre Pompidou, Mouna 
Mekouar, curatrice de ces six 
expositions, et les conservateurs 

Christian Briend et Marie Sarrey, 
ont su révéler l’intérêt de Saint-
Laurent pour l’Afrique. Le 
manteau en raphia roux et perles 
de bois, réminiscence des habits 
rituels dogon, dialogue avec le 
cabinet de curiosités d’André 
Breton, la robe noire à poitrine 
conique en organza brodée de 
perles de plastique cohabite avec 
l’Objet désagréable du sculpteur 
Alberto Giacometti.
Excepté Oran en Algérie -où il 
est né- et le Maroc -son refuge 
à partir des années 1960- le 
couturier n’a jamais mis les 
pieds ailleurs en Afrique. Il 
en admire pourtant les formes 
et les silhouettes. Le premier 
objet acheté pour ses collections 
d’art privé sera d’ailleurs un 
oiseau sénoufo de Côte d’Ivoire, 
symbole de fécondité. Sculpture 
jamais vendue qui accueille 
aujourd’hui encore les visiteurs 
au musée Yves Saint-Laurent de 
Marrakech.

Hommages
Yves Saint-Laurent s’inspire 
de Matisse, Warhol, Léger.... 
Au Centre Pompidou, la blouse 
roumaine du couturier est exposée 
juste à côté du tableau d’Henri 
Matisse qui porte le même nom. 
Au musée Picasso, le couturier 
emprunte à l’esthétique cubiste 
du grand maître, éternels jeux de 
construction et de déconstruction. 
En 1979, Saint-Laurent consacre 
une collection complète automne-
hiver au peintre espagnol, comme 
cette robe qui reprend les visages 
asymétriques dans l’œil du 

peintre. Autre hommage que 
cette veste brodée de tournesols 
empruntée à Vincent Van Gogh 
collection printemps-été 1988.
Au Louvre, dans la galerie 
d’Apollon, le département des 
objets d’art du plus grand musée 
du monde abrite les diamants de la 
Couronne. Quatre vestes brodées 
rivalisent avec l’orfèvrerie des 
lieux, dont le fameux Cœur en 
strass, broche que portait l’une 
de ses modèles lors de chaque 
défilé. Au musée d’Art moderne 
de Paris, une vingtaine de pièces 
du couturier se déploient. Trois 
robes devant l’immense Fée 
électricité, peinture de Raoul 
Dufy de 600 mètres carrés, des 
blouses d’organza devant les 
tableaux de Bonnard.

Bal « Proust » à Orsay
L’oeuvre de Marcel Proust, À 
la recherche du temps perdu ont 
été les livres de chevet d’Yves 
Saint-Laurent. Le musée d’Orsay, 
musée des impressionnistes, a 
choisi le salon de l’horloge pour 

exposer la robe que porta la 
chanteuse et actrice Jane Birkin en 
1971 pour un bal « Proust » ainsi 
que celle portée par la baronne de 
Rothschild. Elles cohabitent avec 
différents smokings pour femme, 
réinventés année après années et 
pièces iconiques du couturier. Un 
habit qui transférait les codes du 
pouvoir masculin aux femmes.
« Je suis un artiste raté », disait 
Yves Saint-Laurent dans une 
interview à la presse en 2000, 
reconnaissant avoir pioché chez 
les plus grands artistes de son 
temps. Ces « touches » haute 
couture signées Saint-Laurent 
exposées dans les collections 
permanentes de grands musées 
parisiens restent un exercice 
délicat tant il est difficile de 
présenter un vêtement sans corps 
en mouvement. Sans aucun 
accessoire, sur des mannequins 
minimalistes, les tenues dégagent 
pourtant une force sans âge qui a 
sans doute à voir avec l’art.

Le roman algérien 
d’expression arabe 
s’est imposé dans les 

expositions et les concours 
arabes et internationaux, ainsi 
que dans les manifestations du 
livre, remportant ainsi plusieurs 
prix et mentions, notamment les 
ouvrages des jeunes qui tendent 
de plus en plus à choisir ce genre 
littéraire, selon les déclarations 
faites à l’APS par de grands noms 
du monde de l’écriture.
La nouvelle édition du Salon 
international du livre du Caire, 
clôturé lundi, a été l’occasion 
pour le roman et le livre algériens 
de marquer leur présence dans ce 
rendez-vous important.
A ce titre, le romancier Ismail 
Yebrir, absent au Salon du Caire 
pour des raisons de santé, et dont 
les ouvrages étaient présents, a 
affirmé que le roman algérien 
d’expression arabe a toujours 

été présent dans le roman arabe, 
à travers des noms populaires 
à l’instar de Benhedouga et 
Taher Ouettar, comme première 
génération, suivis par l’auteur 
Waciny Laredj. Cette génération 
publiait à Damas et au Caire en 
raison de la difficulté de publier 
en Algérie dans les années 90.
L’écrivain a estimé que «la 
véritable émergence du roman 
algérien était avec +Mémoires de 
la chair+ d’Ahlam Mosteghanemi 
qui a remporté le prix Naguib 
Mahfouz», ajoutant que cette 
victoire «a marqué l’histoire du 
roman algérien et attiré l’attention 
du lecteur arabe». Toute cette 
présence a conforté la place 
du roman algérien, qui «a fait 
l’exception dans bien de cas», a-t-
il souligné.
Quant à la participation des 
écrivains algériens au Salon du 
Caire, le même intervenant a 

estimé que leur présence à ce 
rendez-vous international se veut 
une opportunité pour promouvoir 
leurs œuvres.
Le romancier Abdelwahab 
Aissaoui a indiqué que le 
roman algérien a connu «un 
développement manifeste» 
notamment avec l’apparition 
de plusieurs romanciers ayant 
remporté des prix dans des 
concours à l’Orient et au Golf, 
à l’image de Miloud Yabrir et 
Abdelmounaim Bensayeh.
Le romancier et enseignant 
universitaire Ahmed Tibaoui, 
lauréat du prix Najib Mahfoud 
2021, a déclaré que le grand intérêt 
qu’accordent les jeunes au roman 
et à plusieurs œuvres publiées à 
la faveur des prix accordés aux 
romans algériens, «constitue une 
percée en matière de quantité».
A une question sur les prix 
remportés dernièrement par les 

œuvres des jeunes romanciers 
algériens, M. Tibaoui a indiqué 
que cela «constitue une arme à 
double tranchant», car il permet, 
d’une part, à son auteur de 
marquer sa présence sur le plan 
médiatique et d’autre part, se 
veut une opportunité pour faire 
connaître l’œuvre. 
L’Algérie a pris part à la 53ème 
édition du Salon international du 

livre du Caire avec plus de 600 
titres entre livres et publications 
des maisons d’édition algériennes 
ayant trait à différents domaines 
: littérature, histoire, patrimoine, 
bâtiment, ainsi que des livres 
pour enfants.Plusieurs écrivains 
algériens ont été invités à cette 
édition, dont certains ont organisé 
des ventes dédicaces.

Yves Saint-Laurent à l’honneur dans six musées parisiens

Salon du livre du Caire 

Le roman algérien capte l’intérêt des lecteurs
 et des médias
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On a enfin des nouvelles 
fraîches sur Michael, 
le biopic consacré 

à Michael Jackson. D’après 
Variety, c’est le studio Lionsgate 
qui va distribuer le film sur 
le Roi de la Pop, produit par 
Graham King, qui était déjà 
derrière Bohemian Rhapsody. 
La publication précise que le 
projet est validé par les héritiers 
du chanteur, décédé en 2009, 
ce qui signifie qu’il ne faut pas 
s’attendre à ce que la trame 
s’attarde sur les accusations de 
pédophilie qui ont poursuivi 
l’interprète de Bad jusqu’à sa 
mort et continuent aujourd’hui.
« Michael aimait la magie du 

cinéma depuis qu’il était petit, 
comme membre des Jackson 5. 
En tant que famille, nous sommes 
honorés de voir l’histoire de 
notre vie s’animer sur le grand 
écran… », a déclaré Katherine 
Jackson, la mère de la star, dans 
un communiqué.

Un héritage sur grand écran
Le projet est apparemment 
plus qu’une manière de surfer 
sur la vague des biopics, qui 
s’enchaînent après Bohemian 
Rhapsody sur Queen (ou plutôt 
Freddie Mercury), Rocketman 
pour Elton John, ou I Wanna 
Dance with Somebody, pour 
Whitney Houston, qui doit sortir 
cette année. Graham King a 

confié qu’il avait toujours été un 
grand fan du chanteur.
« J’ai rencontré la famille 
Jackson pour la première fois en 
1981 et c’est avec humilité que 
je porte leur héritage sur grand 
écran. Assis au Dodger Stadium 
pour regarder le Victory Tour, je 
n’aurais jamais pu imaginer que 
près de 38 ans plus tard, j’aurais 
le privilège de faire partie de ce 
film », a-t-il expliqué. Le biopic 
n’a pour le moment aucune date 
de sortie et la production n’a 
donné aucune indication sur le 
casting.

Vous connaissiez le « Salon 
des refusés », l’exposition de 
peintures organisée en 1863 qui 
permit aux impressionnistes 
de se faire connaître ? Cette 
manifestation, grâce à laquelle 
Édouard Manet, exclu du « Salon 
des artistes français », avait pu 
montrer Le Déjeuner sur l’herbe, 
connaît aujourd’hui son pendant 
littéraire… le prix des refusés !
Fondée en janvier 2020, cette 
récompense a connu, le week-
end dernier, sa deuxième édition. 
Samedi 5 février, Claire Sibille 
et Cécile Picard se sont ainsi 
vu décerner respectivement 
les prix du roman et du polar 
« non publiés» à la chapelle 
des Franciscaines, à Deauville. 
Sélectionnés parmi quelque 
150 textes, les deux ouvrages 
ont séduit un jury composé 
de 25 libraires. L’un présidé 
par le réalisateur et romancier 
Jean-Baptiste Andrea ; l’autre, 
par l’auteur de polars Thomas 
Cantaloube.
Les deux livres primés sont très 
différents. Le premier, intitulé 
Inventaires, est signé Claire 

Sibille. Il conte l’histoire croisée 
de trois femmes dont la vie a été 
bouleversée par un drame. Le 
15 août 1997, Tristan, 5 ans, se 
noie sous le regard de sa grand-
mère et de sa sœur Sophie, de 
trois ans son aînée, en l’absence 
de sa mère, Laure. Comment 
une telle tragédie bouleverse-
t-elle l’équilibre d’une famille 
jusque-là sans problème ? Au 
fil d’une vingtaine de chapitres 
ciselés, l’autrice, par ailleurs 
psychothérapeute, dresse 
l’inventaire des traumas qui 

affectent la vie de chacun de 
ses personnages. Ce faisant, elle 
accouche d’« un livre sensible et 
délicat sur la transmission dans 
toutes les acceptions de ce mot », 
évoque Jean-Baptiste Andrea.
Le second, écrit par Céline 
Picard, plonge le lecteur dans une 
ambiance paradoxale de thriller 
bucolique. Dans un charmant 
petit village, entouré de verdure, 
les morts suspectes se multiplient. 
Les corps mutilés des victimes 
sont curieusement nettoyés 
avec soin. Par qui et pourquoi? 

Scientifique de formation, la 
romancière qui vit dans les Alpes 
développe ici « une intrigue aux 
ramifications anciennes, dans une 
ambiance oppressante au sein 
d›une campagne qui pourrait être 
onirique si elle n›était, au bout 
du compte, si proche de nous », 
émet Thomas Cantaloube.
« Ces deux ouvrages sont la 
preuve que les textes refusés par 
les grandes maisons d’édition 
ne sont pas des mauvais livres», 
témoigne Timothé Guillotin, 
26 ans, créateur de ce concours 
littéraire, soutenu par une 
vingtaine d’Espaces culturels E. 
Leclerc. Fondateur de la maison 
d›édition Novice, il publiera ces 
deux livres le 11 février prochain. 
Un pari risqué quand on sait 
l’engorgement des librairies en 
ce début d’année.
« Il y a un point commun entre 
publier un livre et gagner 
l’élection présidentielle. Dans 
un cas comme dans l’autre, ce 
n’est que le début de l’histoire. 
Les heureux élus doivent 
se démener pour exister  », 
glisse, sans fatalisme, Timothé 

Guillotin, conscient du défi. S’il 
compte sur « le prix des refusés» 
pour repérer des manuscrits 
ayant échappé à la sagacité des 
comités de lecture des autres 
éditeurs, cet entrepreneur 
soutenu, entre autres, par Pierre 
Conte (ancien patron du groupe 
Editis), n’en publie pas moins 
d’autres ouvrages d’auteurs plus 
confirmés.
Après avoir édité un manuel* de 
Pierre Ménard (en forme de livre 
d’apprentissage), où François 
Bégaudeau, Marie Darrieussecq, 
François-Henri Désérable, David 
Foenkinos, Alexis Jenni, Maylis 
de Kerangal, Lola Lafon, Hervé 
Le Corre, Nicolas Mathieu et 
Amélie Nothomb partagent leurs 
petites astuces pour accoucher 
d’un roman, il annonce pour 
la fin de l’année un guide de 
Christophe Hardy, président de 
la Société des gens de lettres 
(SGDL), visant à aider les 
auteurs à créer des personnages 
crédibles. Une alternative aux 
nombreux ateliers d’écriture 
qui se proposent d’apprendre le 
métier aux auteurs en herbe.

 Ulpiano Checa est né dans une 
famille modeste. Enfant, il montre 
des facultés pour le dessin, et il fut 
remarqué par un mécène qui lui 
fera suivre des cours à Madrid à 
l’Académie de San Fernando. A 
l’âge de 19 ans, il obtient le poste à 
l’Académie de  professeur assistant 
en perspective, et en 1881, il 
commence sa collaboration en tant 
que dessinateur à la Ilustración 
Española y Americana.

Le biopic sur Michael Jackson sera réalisé avec l’accord 
de la famille du chanteur

Un prix littéraire pour les manuscrits refusés

Biographie Express... Citation...
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Adele a reçu le Brit Award 
de l’artiste de l’année 
mardi à Londres. Elle 

est la première lauréate de cette 
nouvelle formule de la céré-
monie britannique dédiée à la 
musique pop qui ne fait plus de 
distinction entre les hommes et 
les femmes.
Les catégories Artiste féminine 
et Artiste masculin de l’année 
ont disparu afin que les chan-
teuses et chanteurs soient ré-
compensés « uniquement pour 
leur travail et leur musique plu-
tôt que pour la façon dont ils 

choisissent de s’identifier ou la 
façon dont les autres peuvent les 
percevoir », avaient expliqué les 
organisateurs.
« Je comprends pourquoi ils ont 
changé le nom de ce prix mais 
j’aime vraiment être une femme, 
une artiste féminine, réellement 
», a confié Adele à l’O2 Arena 
où se tenait l’événement.
« Je ne peux pas croire qu’une 
ballade au piano ait gagné »
La star a reçu deux autres tro-
phées : celui du « meilleur al-
bum de l’année » pour 30, son 
quatrième opus studio, et celui 

de la chanson de l’année pour 
Easy on Me.  « Je ne peux pas 
croire qu’une ballade au piano 
ait gagné contre tant de bonnes 
chansons », a déclaré l’artiste 
après avoir reçu son prix face 
à des concurrents comme A1 & 
J1, Central Cee, Glass Animals 
et KSI.
Ed Sheeran, star britannique de 
la pop, a quant à lui remporté 
le prix d’auteur-compositeur de 
l’année et la jeune Américaine 
Olivia Rodrigo a été couronnée 
pour la chanson internationale 
de l’année avec Good For You.

Les nominations aux Oscars 
2022 ont été révélées ce mardi. 
En attendant de découvrir, lors 
de la cérémonie, organisée le 27 
mars prochain à Los Angeles, 
vers quels films, acteurs, actrices 
et autres pros du 7e art se tour-
neront les faveurs des quelque 
9.500 membres de l’Académie, 
voici ce que l’on retient de l’an-
nonce du jour.
La puissance de « The Power 

of The Dog »
Avec douze citations, The Power 
of the Dog, long-métrage mis en 
ligne sur Netflix en décembre, 
est celui qui compte le plus de 
nominations aux Oscars 2022. 
Ce western qui lorgne le drame 
psychologique est notamment 
en lice pour la statuette du meil-
leur film, du meilleur acteur 
(Benedict Cumberbatch) et des 
meilleurs seconds rôles fémi-
nin (Kirsten Dunst) et masculin 
(Jesse Plemons ainsi que Kodi 
Smit-McPhee). Sa réalisatrice, 
la Néo-Zélandaise Jane Cam-
pion, entre dans l’histoire en tant 
que première femme à décrocher 
deux nominations pour l’Os-
car de la meilleure réalisation, 
vingt-huit ans après La Leçon de 
piano. Le deuxième film le plus 
nommé est Dune de Denis Ville-
neuve, fort de dix nominations, 
suivi de Belfast de Kenneth Bra-
nagh et du West Side Story de 
Steven Spielberg, sept nomina-
tions chacun.
Le poids des plateformes
L’an passé, aux Oscars, sept 
films de plateformes cumulaient 
35 nominations. La tendance 
s’accentue cette année : 44 no-
minations pour 15 films. Netflix 
a le vent en poupe avec vingt-
trois nominations (douze pour 
The Power of The Dog, quatre 

pour Don’t Look Up, trois pour 
The Lost Daughter, deux pour 
Tick, tick… BOOM !, tandis que 
La main de Dieu et Les Mitchell 
contre les machines sont cha-
cun cités une fois). Apple TV 
+ en compte six (trois pour The 
Tragedy of Mc Beth et trois pour 
Coda), soit autant que HBO 
Max pour La méthode Williams 
– à noter que ce film a aussi été 
exploité en salle en parallèle - 
Amazon Prime Video cinq (trois 
pour Being The Ricardos, une 
pour Un Prince à New York 2, 
une pour Spencer) et Disney 
+ quatre (une pour Luca, une 
pour Raya et le dernier dragon 
et deux pour Cruella qui a été 
mis en ligne simultanément à 
son exploitation en salle). Don’t 
Look Up et The Power of The 
Dog, deux productions Netflix, 
sont en course pour l’Oscar du 
meilleur film, ainsi que Coda, 
remake de La famille Bélier 
(Apple TV +) et La méthode 
Williams (HBO Max).
Autre constat : les films de pla-
teformes dominent les catégo-
ries meilleur acteur et meilleure 
actrice. Chez les hommes Javier 
Bardem (Being The Ricardos/
Amazon Prime Video), Bene-
dict Cumberbatch (The Power 
of the Dog/Netflix), Andrew 
Garfield (Tick, tick… BOOM 
! /Netflix), Denzel Washington 
(The Tragedy of Macbeth/Apple 
TV) et Will Smith (La Methode 
Williams/HBO Max). Chez les 
femmes, Jessica Chastain (The 
Eyes of Tammy Faye) et Pene-
lope Cruz (Madres Paralelas) 
sont nommées pour des films 
sortis en salle outre-Atlantique, 
mais Nicole Kidman (Being The 
Ricardos) et Kristen Stewart 
(Spencer) le sont pour des pro-

ductions Amazon Prime Video. 
Olivia Colman, elle, l’est pour 
The Lost Daughter (Netflix).
Les talents non-anglophones
L’édition 2020 des Oscars et la 
razzia de Parasite sont encore 
fraîches dans nos mémoires. 
Cette production 100 % sud-
coréenne était repartie de Hol-
lywood avec quatre trophées, 
dont ceux du meilleur réalisa-
teur, du meilleur film internatio-
nal et du meilleur scénario ori-
ginal. C’était surtout la première 
fois qu’une œuvre non-anglo-
phone recevait la statuette du 
meilleur film. Drive My Car du 
Japonais Ryūsuke Hamaguchi, 
connaîtra-t-il le même destin ? 
Tous les espoirs lui sont permis 
car il est nommé dans quatre 
catégories : meilleur film, meil-
leure réalisation, meilleur scéna-
rio et meilleur film international. 
Plusieurs autres longs-métrages 
non anglophones figurent par-
mi les nominations tandis que 
des talents sont nommés pour 
des prestations dans des rôles 
non anglophones. L’Espagnole 
Penelope Cruz est ainsi dans la 
course à l’Oscar de la meilleure 
actrice pour Madres Paralelas de 
son compatriote Pedro Almodo-
var – à noter que son mari Javier 
Bardem est nommé parmi les 
meilleurs acteurs pour sa perfor-
mance, en anglais, dans Being 
The Ricardos. Le film du Norvé-
gien Joachim Trier, Julie (en 12 
Chapitres) a, quant à lui, droit à 
une citation parmi les scénarios 
originaux, en plus de sa nomi-
nation en meilleur film inter-
national. Writing With Fire, en 
hindi, peut prétendre au trophée 
du meilleur documentaire, de 
même que Flee, du Danois Jonas 
Poher Rasmussen, également 

en lice pour le prix du meilleur 
long-métrage d’animation.
Ridley Scott snobé
Chaque année, c’est la même 
chose : l’annonce des nomina-
tions aux Oscars entraîne son lot 
de déceptions. Pour cette édition, 
s’il y en a un qui doit l’avoir en 
travers de la gorge, c’est Ridley 
Scott. Deux de ses films, Le der-
nier duel et House of Gucci sont 
sortis l’an passé… Ils n’appa-
raissent nulle part sur la ligne 
de départ des Oscars. Les deux 
longs-métrages auraient pu pré-
tendre à des nominations dans 
les catégories reines et notam-
ment saluer d’une nomination 
les actrices Jodie Comer pour le 
premier cité et Lady Gaga pour 
le second.
Les principales nominations

Meilleur film : Belfast ; CODA ; 
Don’t Look Up: Déni cosmique 
; Drive My Car ; Dune ; La Mé-
thode Williams ; Licorice Pizza ; 
Nightmare Alley ; The Power of 
the Dog ; West Side Story
Meilleur réalisateur : Kenneth 
Branagh pour Belfast ; Ryusuke 
Hamaguchi pour Drive My Car 
; Paul Thomas Anderson pour 
Licorice Pizza ; Jane Campion 
pour The Power of the Dog ; 
Steven Spielberg pour West Side 
Story
Meilleur acteur : Javier Bar-
dem dans Being the Ricardos ; 
Benedict Cumberbatch dans The 
Power of the Dog ; Andrew Gar-
field dans Tick, tick...BOOM! 
; Will Smith dans La Méthode 
Williams ; Denzel Washington 
dans The Tragedy of Macbeth
Meilleure actrice : Jessica Chas-
tain dans Dans les yeux de Tam-
my Faye ; Olivia Colman dans 
The Lost Daughter ; Penelope 
Cruz dans Madres Paralelas ; 

Nicole Kidman dans Being the 

Ricardos. Kristen Stewart dans 
Spencer

Meilleur acteur dans un second 

rôle : Ciaran Hinds dans Belfast 

; Troy Kotsur dans CODA ; 
Jesse Plemons dans The Power 

of the Dog ; JK Simmons dans 
Being the Ricardos ; Kodi Smit-
McPhee dans The Power of the 

Dog

Meilleure actrice dans un se-

cond rôle : Jessie Buckley dans 

The Lost Daughter ; Ariana 
DeBose dans West Side Story ; 
Judi Dench dans Belfast ; Kirs-

ten Dunst dans The Power of the 

Dog ; Aunjanue Ellis dans La 
Méthode Williams

Meilleur film international : 
Drive My Car (Japon) ; Flee 
(Danemark) La Main de Dieu 

(Italie) ; L’école du bout du 
monde (Bhoutan) ; Julie (en 12 
chapitres) (Norvège)

Meilleur film d’animation : En-

canto: la fantastique famille Ma-

drigal, Flee, Luca, Les Mitchell 

contre les machines, Raya et le 
Dernier Dragon.

Meilleur documentaire : Ascen-

sion ; Attica ; Flee ; Summer of 
Soul ; Writing with Fire
Meilleur scénario original : 

Belfast ; Don’t Look Up: Déni 
cosmique ; La Méthode Wil-
liams ; Licorice Pizza ; Julie (en 
12 chapitres)
Meilleur scénario adapté : 

CODA ; Drive My Car ; Dune ; 
The Lost Daughter ; The Power 
of the Dog

Brit Awards 

Adele sacrée artiste de l’année à la cérémonie 
qui a mis fin aux catégories genrées

Oscars 2022

De la domination de « The Power of The Dog » aux espoirs 
de « Drive My Car »… Ce que l’on retient des nominations
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Les espaces de loisirs et 
de divertissement de la 
wilaya d’Alger fermés 

en raison de la propagation de la 
pandémie Covid-19, ont repris 
leurs activités mercredi, a-t-on 
appris auprès des responsables 
de ces établissements.
Dans une déclaration à l’APS, 
le directeur général de l’office 
des parcs des sports et des loisirs 
d’Alger (OPLA), Mohamed 
Abdellaoui, a affirmé que la 
Promenade des «Sablettes» et la 
forêt du 5 juillet (Ben Aknoun) 
avaient repris leurs activités 
mercredi matin après une 
fermeture de plus de 18 jours en 
raison de la hausse des cas de 
contamination à la Covid-19.

Le même responsable a expliqué 
que cette fermeture provisoire, 
décidée par les services de 
la wilaya d’Alger, était une 
décision «sage», d’autant qu’elle 
coïncidait avec la suspension des 
cours dans les établissements 
scolaires des trois cycles 
d’enseignement.
En ce qui concerne la Promenade 
des «Sabelettes», qui connait une 
grande affluence des visiteurs, 
accueillant parfois entre 20.000 
et 30.000 par jour, et plus de 
2.500 véhicules, des mesures 
préventives «strictes» ont été 
prises pour assurer la sécurité 
des citoyens en imposant le 
respect des gestes barrières 
notamment le port du masque et 

distanciation et l’interdiction des 
rassemblements.
Exceptionnellement, le Jardin 
d’essais d’El Hamma avait été 
rouvert dimanche dernier, a 
indiqué son directeur général, 
Abdelkrim Boulahia, qui précise 
que cet espace a connu après 
la reprise de son activité, une 
grande affluence soit plus de 
1000 visiteurs par jour.
Selon le même responsable, 
cette mesure exceptionnelle 
s’explique par le fait que le 
jardin, en plus d’être un espace 
de loisirs et de divertissement, 
accueille des élèves et des 
enseignants pour des formations 
en environnement et jardinage, 
ainsi que les clubs y activant.

Pour rappel, les services de la 
wilaya d’Alger avaient décidé le 
20 janvier dernier la fermeture 
préventive des espaces de 
divertissement, de loisirs et 
de repos dans la wilaya, avec 

obligation du port du masque 
à l’extérieur, et dans tous les 
établissements et structures 
publics ainsi que dans tous les 
espaces commerciaux et moyens 
de transport.

ALGER :  

Réouverture des espaces de loisirs et de divertissement

Au moins 8.556 touristes, 
nationaux et étrangers, 
ont visité le Tassili 

N’ajjer, dans la wilaya de Djanet 
(extrême Sud-est du pays), 
depuis l’ouverture en octobre 
dernier de la saison du tourisme 
saharien, a indiqué mercredi la 
Direction locale du Tourisme et 
de l’Artisanat (DTA).
La région a enregistré l’afflux 
de 660 touristes étrangers, de 
différentes nationalités, et 7.891 
touristes nationaux, a précisé à 
l’APS le DTA, Alamine Hamadi.
Ces flux de touristes traduisent 
une reprise de l’activité dans la 
région, surtout après la levée des 
mesures conservatoires décidées 
par les pouvoirs publics pour 
freiner la propagation de la 

Covid-19, ainsi que la reprise 
progressive des activités des 
agences de tourisme et du 
transport aérien, a-t-il expliqué.
Le secteur a arrêté, en 
coordination avec différents 
partenaires, un programme 
diversifié pour assurer la 
réussite de la saison touristique 
saharienne qui s’étale 
d’octobre à avril, et ce à travers 
l’organisation d’activités 
culturelles, à l’instar de la 
manifestation «Aknane Akallil» 
(patrimoine de mon pays).
Cette manifestation, à laquelle 
ont pris part plusieurs instances 
et associations culturelles de 
différentes régions du pays, vise 
la valorisation et la sauvegarde 
du riche patrimoine matériel 

et immatériel national, avec 
la participation de plusieurs 
instances et associations 
culturelles de différentes 
wilayas du pays.
Des circuits touristiques ont 
aussi été prévus au profit des 
visiteurs et des amoureux du 
tourisme d’aventure, visant 
à faire connaître divers sites 
archéologiques, touristiques 
et naturels de la région, mais 
aussi le patrimoine culturel 
matériel et immatériel du 
Tassili N’ajjer, à travers les 
activités folkloriques et les jeux 
traditionnels à l’exemple des 
courses de méharis et du ski sur 
sable, a ajouté M. Hamadi.
Avec son patrimoine séculaire 
authentique, la wilaya de Djanet 

est une destination touristique 
privilégiée dotée d’un parc 
national culturel du Tassili 
qui s’étend sur 138.000 km2, 
considéré comme un véritable 
musée à ciel ouvert renfermant 
une diversité d’atouts fabuleux, 

dont des gravures et peintures 
rupestres, des dunes de sable, 
des reliefs montagneux, des 
Gueltas et plans d’eau, des 
espaces verdoyants, et une 
richesse avifaune et faunistique 
rare.

DJANET :

Plus de 8.550 touristes ont visité le Tassili depuis 
octobre dernier

Trente-huit (38) 
personnes ont trouvé 
la mort et 1211 autres 

ont été blessées dans 1049 
accidents de la circulation 
survenus durant la période 
30 janvier au 5 février à 
travers plusieurs wilayas du 
pays, indique mercredi un 
communiqué de la Protection 
civile.
Le bilan le plus lourd a été 
enregistré au niveau de la 
wilaya d’Ouargla avec 6 morts 
et 24 blessés dans 10 accidents 
de la circulation, précise la 

même source.
Les secours de la Protection 
civile ont procédé, par ailleurs, 
à l’extinction de 763 incendies 
urbains, industriels et autres, 
notamment au niveau de la 
wilaya d’Alger ou l’on a 
enregistré 110 incendies.
S’agissant des opérations 
diverses, 5560 interventions 
ont été effectuées durant 
la même période pour 
l’exécution de 4992 opérations 
d’assistance aux personnes, 
ainsi que le sauvetage de 435 
personnes en danger.

Au titre des activités de 
lutte contre la propagation 
du Covid19, les unités de la 
Protection civile ont effectué, 
durant la même période, 211 
opérations de sensibilisation 
à travers 58 wilayas pour 
rappeler aux citoyens la 
nécessité du port du masque 
et des règles de distanciation 
physique, ainsi que 165 
opérations de désinfection 
générale ayant touché des 
infrastructures et édifices 
publics et privés, et les zones 
d’habitation.

ACCIDENTS : 

38 morts et 1211 blessés en une semaine


